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R. S.

El parque ubicado en la con-
fluencia entre las calles Presiden-
te Cárdenas y Pirotecnia se deno-
mina desde ayer Parque Rectora
Rosario Valpuesta, un homenaje

a una “de las primeras mujeres en
muchas cosas, comprometida, y
que se lo merecía todo”, según
detalló el alcalde de Sevilla, Juan
Ignacio Zoido, durante el acto de
inauguración de la nueva deno-
minación.

El acto contó además con la
participación de los rectores de la
Universidad Pablo de Olavide
(UPO) y de la Universidad de Se-
villa, Vicente Guzmán y Antonio
Ramírez de Arellano, respectiva-
mente, junto a familiares de Val-
puesta y el portavoz del Grupo
Socialista en el Consistorio, Juan
Espadas, impulsor de la propues-
ta que fue aprobada en la junta
municipal del distrito Sur y, más
tarde, de forma unánime en el
Pleno, que llevó a la colocación
en este parque del nombre de la
que fuera primera mujer rectora
de Andalucía.

Zoido recordó que en los ini-
cios de la UPO se veían complica-
ciones que fueron superadas
“gracias a la fuerza y tesón” de
Valpuesta, “la primera mujer en
muchas cosas”, en ser catedráti-
ca de Derecho de la Universidad
de Sevilla, vicerrectora de la US y
rectora de la UPO. Además, ha
destacado su compromiso con el
mundo rural, donde “abrió cami-
no” en defensa de la igualdad.

Durante su intervención, Fáti-
ma Giráldez Valpuesta, hija de
Rosario Valpuesta, agradeció el
reconocimiento a su madre, “es-
pecialmente a Espadas como pro-
motor de la iniciativa”, mostran-
do su satisfacción por que se
acuerde por unanimidad nom-
brar este parque con su nombre,
junto a la Universidad de Sevilla,
donde ella estudió, impartió sus
primeras clases, comenzó a in-
vestigar y ocupó el cargo de vice-
rrectora, antes del “ilusionante”
proyecto de la UPO.

Espadas se mostró “satisfecho
y feliz” por el reconocimiento a
una sevillana “que se lo merece”.
Y el rector de la UPO apostilló
que “esa semilla que ella sembró
va floreciendo poco a poco con
reconocimientos como el que le
hace Sevilla”.

R. S.

Buenas noticias un mes más en el
aeropuerto de Sevilla. San Pablo
registró en mayo 386.002 pasaje-
ros, lo que supuso un repunte del
9,8% en comparación con el mis-
mo periodo de 2013. Si no se tu-
viera en cuenta la aviación gene-
ral, esto es, avionetas o jets, la su-
bida hubiese sido del 10% y ha-
bría que remontarse a otoño de
2011 para encontrar otra tasa de
incremento de dos dígitos, según
informaron fuentes de AENA.

La mayor parte de los usuarios
contabilizados, 384.559, se mo-
vió en vuelos comerciales (exclu-

ye la aviación general). De esa ci-
fra, 206.233 lo hicieron con ori-
gen o destino en alguna ciudad
española, mientras que 178.326
optaron por conexiones con el
extranjero.

Atendiendo a estos datos, el
tráfico internacional volvió a ser
el gran artífice del positivo com-
portamiento de las estadísticas,
ya que avanzó un 24,8%. En
cuanto al nacional, los registros
se mantuvieron a un nivel similar
al de mayo del año pasado, con
un leve retroceso de tres déci-
mas.

El ascenso de los pasajeros que
volaron hacia o desde el extran-

jero permitió que el peso de la ac-
tividad foránea sobre el total vol-
viese a aumentar, hasta situarse
en el 46,3% (5,5 puntos más que
en las mismas fechas de 2013).
Especialmente pronunciados
fueron los incrementos de mer-
cados como Bélgica (89,3%), fa-
vorecido por la incorporación de
una segunda ruta a Bruselas; Sui-
za (71,8%), que este verano
cuenta con una nueva conexión a
Basilea; o Italia (43,5%), parte
de cuyo ascenso obedeció a la ac-
tividad derivada de la final de la
Europa League en Turín. Tam-

bién resultó muy significativo el
repunte en Reino Unido (20,7%)
y Francia (19,2%).

Precisamente, AENA y las ins-
tituciones encargadas de la pro-
moción turística y de negocios de
Sevilla lanzaron en 2011 una fir-
me apuesta por las rutas interna-
cionales, ya no sólo para contri-
buir a la mejora de la conectivi-
dad y del tráfico aéreo en gene-
ral, sino también por atenuar la
dependencia del mercado do-
méstico.

Respecto al número de opera-
ciones, a lo largo del mes pasado
sumaron 4.258, un 5,2% más que
en mayo de 2013. Este incremen-
to se debió a un notable aumento
de los movimientos comerciales
(8,8%).

La tendencia iniciada a media-
dos de 2013, con importantes al-
zas en el tráfico internacional y
una tímida recuperación del na-
cional, ha contribuido a que los
datos acumulados se vayan acer-
cando a registros positivos.
Muestra de ello es que entre ene-
ro y mayo de este año el número
de pasajeros del aeropuerto de
Sevilla sólo descendió un 0,9%,
al situarse en 1.510.442.

San Pablo registra otro repunte en mayo
gracias a los vuelos internacionales
● La subida coincide con la puesta en

marcha de nuevas rutas a Bruselas y Basilea

y la demanda a Italia por la final de la UEFA

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Zoido y Espadas dialogan con la hija de la homenajeada. Al fondo, los rectores de la UPO y la Hispalense.

Un parque en la Pirotecnia para
homenajear a la rectora Valpuesta
La rotulación del espacio
verde con el nombre
de la fallecida fue
impulsada por el PSOE

pasajeros. El balance del

mes pasado supone un aumento

del 9,8% con respecto a 2013

386.002
D. S.Torre de control de San Pablo.

Urbanismo
inicia la
reparación
del puente de
la Barqueta

R. S.

La Gerencia de Urbanismo del
Ayuntamiento de Sevilla ha ini-
ciado los trabajos de repara-
ción de las juntas del puente de
la Barqueta, una intervención
que se produce como conse-
cuencia del “mal estado del pa-
vimento, debido al intenso trá-
fico rodado que soporta”.

Según señaló ayer el concejal
delegado de Urbanismo, Maxi-
miliano Vílchez, entre las pato-
logías más evidentes que pre-
senta este puente destaca la
existencia de desprendimien-
tos de caucho en las juntas, así
como anclajes sueltos y bandas
de transición en mal estado.
Asimismo, el tablero metálico
en la zona de acceso a las juntas
está fisurado y, en buena parte,
oxidado.

Los trabajos de reparación
incluyen la demolición de todo
el firme actual, la reparación
de las juntas deterioradas, la
ejecución de los ajustes necesa-
rios y la extensión de una nue-
va capa de aglomerado. Así, pa-
ra interferir “lo menos posible
en el discurrir del tráfico”, las
obras se van a realizar en hora-
rio nocturno durante los apro-
ximadamente doce días que se
estima que duren las mismas.
El coste de esta actuación as-
ciende a 58.423 euros comple-
tará con el correspondiente
pintado de la señalización.
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El vistazo

JUAN CARLOS SOLER

Nueva regulación de acuerdos 
en juntas de propietarios

El presidente de la Audiencia Provincial 
de Alicante, Vicente Magro Servet,  
pronunciará el próximo vienes una 
conferencia sobre la nueva regulación 
de los acuerdos en las juntas de propie-
tarios, especialmente en los relativos a 
obras en elementos comunes y privati-
vos. Será en una jornada de formación 
que organiza el Consejo Andaluz de 
Colegios de Administradores de Fincas  
en el Instituto de Estudios Cajasol.

Inaugurado el parque                                 
Rectora Rosario Valpuesta

La zona verde ubicada en la confluencia entre 
las calles Presidente Cárdenas y Pirotecnia se 
denomina desde ayer Parque Rectora Rosario 

Valpuesta, un homenaje a una «de las primeras 
mujeres en muchas cosas, comprometida, y que 
se lo merecía todo», según destacó el alcalde de 

Sevilla, Juan Ignacio Zoido, durante el acto de 
inauguración de la nueva denominación. 

Rosario Valpuesta fue la primera rectora de la 
Universidad Pablo de olavide (UPO)

JUAN FLORES

ADMINISTRADORES DE FINCAS

HOMENAJE
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I nau gu rado el parq ue Rosario Valpuesta. El parque ublcado en ’a confluencla entre ,as =lies Presidente Cdrdenas y Pirotocnia se denomina dasde este ,unes Parque Rectora Rosario
Valpuesta, un homenaje a una ~le las primeras mujeras en muchas cosas, compmmetida, y que se Io mereda todo., segdn destac6 ayer el alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido, durante el acto de inauguraci6n de la nueva deno-
minad6n. El acto ha contado adem~s con la participacibn de los ~--tores de la Universidad Pablo de Olavide (UFO) y de la Unive~idad de Se~rilla, V’cente Guzm.’in y Antonio Ram|fez de Arellano, respectivamente, junto a ~miliares
de Valpuesta y el portavoz del g~upo soclalista en el Consistorio, Juan Espades, impulsor de la propuesta que ~e aprobada en la lunta Munidpal del Distdto Sur y, mds tarde, de ~orma undnime en el Pteno. / CARLOS HERN~NDEZ
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Sevilla  | Local

NOMENCLATOR El parque de Pirotecnia tendrá el nombre de la primera rectora de la UPO

SEVILLA | El parque ubicado en
la confluencia entre las calles
Presidente Cárdenas y Piro-
tecnia se denomina desde es-
te lunes Parque Rectora Rosa-
rio Valpuesta, un homenaje a
una “de las primeras mujeres
en muchas cosas, comprome-
tida, y que se lo merecía to-
do”, según ha destacado el al-
calde, Juan Ignacio Zoido, du-
rante el acto de inauguración
de la nueva denominación.

El acto ha contado además
con la participación de los
rectores de las universidades
Pablo de Olavide (UPO) y de
Sevilla, Vicente Guzmán y
Antonio Ramírez de Arellano
respectivamente, junto a fa-
miliares de Valpuesta y el
portavoz municipal del PSOE,
Juan Espadas, impulsor de la
propuesta que ha llevado a
darle nombre a este parque a
la que fuera primera mujer
rectora de Andalucía.

En este marco, Zoido ha
destacado el desarrollo de es-
te “emotivo y merecido pero
sencillo homenaje” a Val-
puesta, para “perpetuar la
memoria de una persona que
se lo merece todo”. Recuerda
que en los inicios de la UPO se
veían complicaciones que
fueron superadas “gracias a
la fuerza y tesón” de Valpues-
ta, “la primera mujer en mu-
chas cosas”, en ser catedráti-
ca de Derecho de la Universi-

Un momento del emotivo acto en el que se dio el nombre de Rosario Valpuesta al parque. AYTO

Valpuesta, compromiso y
unidad universitaria
EL ALCALDE___Destaca la fuerza y tesón de Rosario Valpuesta, la primera
mujer “en muchas cosas”  SU HIJA___ Agradece el reconocimiento unánime

■ ■ Los rectores de la UPO y
de la US destacaron la huella
que dejó Valpuesta y la unión
que significa el parque, donde
se llevará a cabo la iniciativa
‘Los libros son libres’, para que
puedan ser compartidos.

Un símbolo de
hermanamiento

dad de Sevilla, vicerrectora
de la US y rectora de la UPO.
Además, ha destacado su
compromiso con el mundo
rural, donde “abrió camino”
en defensa de la igualdad, y
su apuesta por la docencia y
la formación como “fuerza
transformadora”.

Por su parte, a preguntas de
los periodistas, Espadas se ha
mostrado “satisfecho y feliz”
por el reconocimiento a una
sevillana “que se lo merece”.

Durante su intervención,

Fátima Giráldez, hija de Val-
puesta, ha agradecido el reco-
nocimiento a su madre, “es-
pecialmente a Espadas como
promotor de la iniciativa”,
mostrando su agradecimien-
to por acordar por unanimi-
dad nombrar este parque con
su nombre, junto a la Univer-
sidad de Sevilla, donde ella
estudió, impartió sus prime-
ras clases, comenzó a investi-
gar y ocupó el cargo de vice-
rrectora, antes del “ilusio-
nante” proyecto de la UPO.

Apunte

IU pide que
cesen las
trabas a los
artesanos de
San Luis

SEVILLA | El portavoz municipal
de IU Sevilla, José Manuel
García, ha denunciado este
lunes el “abandono” que el
espacio de creación artesanal
Rompemoldes sufre por parte
del Gobierno de Juan Ignacio
Zoido (PP), a quien ha exigido
que apoye este proyecto de in-
terés socio-cultural y aprove-
che el potencial que encarna
para favorecer la reactivación
comercial y económica de la
zona norte del Casco Antiguo.

García ha hecho estas de-
claraciones después de visi-
tar el barrio y reunirse con los
inquilinos artesanos del con-
junto de viviendas-taller,
construido por Emvisesa en
San Luis 70, quienes le han
trasladado “su malestar por
las trabas que el Ayuntamien-
to les pone para poder des-
arrollar con dignidad su acti-
vidad económica”.

“Nos cuentan que el PP no
sólo no respalda esta iniciati-
va, sino que encima está asfi-
xiando a estos jóvenes em-
prendedores con unas subi-
das del alquiler de los locales
desproporcionados y unos ar-
bitrarios aumentos de gastos
de mantenimiento, que para
colmo se aprueban sin me-
diar previamente ninguna ex-
plicación a los afectados”, ha
subrayado el portavoz de IU.

Igualmente, ha lamentado
el comportamiento mercanti-
lista de Emvisesa que, pese a
ser una empresa pública,
“una vez más actúa como si
fuera una inmobiliaria, que
sólo busca el beneficio”.

ROMPEMOLDES

Espadas
exige el
realojo de
Pajaritos
antes de julio

SEVILLA | El portavoz municipal
socialista, Juan Espadas, ha
exigido al gobierno munici-
pal que lleve a cabo antes de
que termine junio los realojos
comprometidos con los veci-
nos de Los Pajaritos, cuyas vi-
viendas públicas serán derri-
badas y levantadas de nuevo,
ya que acumula “más de dos
años y medio de retraso”. 

En respuesta, el delegado
del distrito Cerro-Amate, José
Miguel Luque, ha defendido
que “el procedimiento de re-
habilitación es una realidad
como lo es Nuevo Amate” y ha
garantizado “que el realojo
está cumpliendo sus plazos
ya que actualmente, los veci-
nos saben que están termi-
nando de montarse las coci-
nas, puesto que ellos lo han
comprobado ‘in situ’”.

Espadas ha instado a un
aumento de la presencia poli-
cial y a dar soluciones a los
servicios sociales, teniendo
en cuenta que las citas “tar-
dan ya tres meses y la situa-
ción de estas personas con
necesidades urgentes”.

Tras recorrer con vecinos el
barrio para analizar las con-
secuencias de “tres años de
abandono”, ha calificado de
“tomadura de pelo, otro en-
gaño más del PP de Zoido ve-
nir a anunciar la misma inver-
sión que prometió en 2012 co-
mo si fuera nueva con el úni-
co objetivo de maquilar su in-
acción durante los últimos
tres años y en respuesta a las
movilizaciones de los vecinos
y a las iniciativas del PSOE”.

VIVIENDA

URBANISMO En mal estado por el tráfico CORRALA UTOPÍA Al menos tres afectados

Las familias firman varios
contratos para realojarse
SEVILLA | Las familias del colec-
tivo bautizado como la Corra-
la Utopía habrían firmado ya
con la Consejería de Fomento
y Vivienda “varios contratos”
relativos a la entrega de vi-
viendas públicas, todo ello en
el marco de los realojos provi-
sionales promovidos por la
Administración andaluza pa-
ra este colectivo.

Después de que la Conseje-
ría de Fomento y Vivienda re-

cibiese del Ayuntamiento las
últimas evaluaciones sobre la
situación socioeconómica de
estas familias han comenza-
do los movimientos.

Toñi, una de las mujeres
del colectivo y que quedó fue-
ra de la tanda inicial de realo-
jos, señaló ayer que aunque
ella espera aún la convocato-
ria le consta que otras perso-
nas del colectivo “han firma-
do ya varios contratos”. 

HUELGA A cuenta de los impagos 

Encierro en la escuela
Joaquín Murube Romero
SEVILLA | Los trabajadores de la
escuela de jardinería Joaquín
Romero Murube, un centro de
enseñanza reglada instalado
en el antiguo pabellón de la
Compañía Nacional de Tele-
fónica de España de la expo-
sición iberoamericana de
1929 y dependiente de la Fun-
dación Forja XXI, han em-
prendido este lunes una huel-
ga indefinida y “un encierro”
al tener pendiente el cobro de

siete nóminas y media, extre-
mo conectado con la debacle
económica que sufre la Fun-
dación Forja XXI.

José Manuel Rodríguez Pé-
rez, su director, ha manifesta-
do que esta institución cuen-
ta con nueve trabajadores y
unos 120 alumnos y afronta
un “negro” futuro a cuenta de
la situación que atraviesa la
escuela, que depende de la
Fundación Forja XXI. 

Comienzan las obras del
pavimento de Barqueta
SEVILLA | La Gerencia de Urba-
nismo del Ayuntamiento de
Sevilla ha iniciado los traba-
jos de reparación de las jun-
tas del puente de la Barqueta,
una intervención que se pro-
duce como consecuencia del
“mal estado del pavimento,
debido al intenso tráfico ro-
dado que soporta continua-
mente”.

Según ha señalado el dele-
gado de Urbanismo, Maximi-

liano Vílchez, entre las pato-
logías más evidentes destaca
la existencia de desprendi-
mientos de caucho en las jun-
tas, así como anclajes sueltos
y bandas de transición en mal
estado.  Asimismo, el tablero
metálico en la zona de acceso
a las juntas está fisurado y
oxidado. “Los desgastes y
desajustes son comunes tam-
bién en el caso de la Pasarela
de la Cartuja”, añadió. 



Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

SEVILLA, 9 Jun. (EUROPA PRESS) -

   El evento de divulgación científica Ciencia Jot Down 2014 contará con la participación de 400 personas y,
aunque la inscripción es totalmente gratuita, un total de 35 personas se han apuntado a la fila 0, pagando
voluntariamente 50 euros. Además, se han recibido 94 trabajos para el concurso de divulgación o narrativa
científica. Este encuentro se celebrará los días 13 y 14 de junio en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería
Informática (ETSII) de la Universidad de Sevilla y contará con la participación de expertos en divulgación
científica de España así como con investigadores de primer nivel.

   En un comunicado se indica que bajo el lema 'La ciencia es cultura', la revista científica Jot Down y la
Universidad de Sevilla tratan de acercar la investigación a la sociedad, fomentar la vocación científica entre
los estudiantes, que la ciencia forme parte de la agenda mediática y de la cultura en general. "La ciencia
tiene que salir de los 'corrillos' de los investigadores para estar en los temas de conversación de cualquier
ciudadano", afirma una reconocida divulgadora de la Universidad de Sevilla y organizadora de este evento,
la profesora Clara Grima.

   Estas jornadas, que cuentan con el patrocinio de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología
(Fecyt), JotDown, Andalucía Tech, Bulebar Café, Instituto de Matemáticas de la Universidad de Sevilla
(IMUS), Naukas, la Universidad de Sevilla y la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Informática, pondrán
el colofón final con la actuación del grupo  The Big Van Theory.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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El evento de divulgación científica Ciencia Jot Down 2014 contará con la participación de 400
personas y, aunque la inscripción es totalmente gratuita, un total de 35 personas se han apuntado a
la fila 0, pagando voluntariamente 50 euros. Además, se han recibido 94 trabajos para el concurso
de divulgación o narrativa científica. Este encuentro se celebrará los días 13 y 14 de junio en la
Escuela Técnica Superior de Ingeniería Informática (ETSII) de la Universidad de Sevilla y contará
con la participación de expertos en divulgación científica de España así como con investigadores de
primer nivel.

09/6/2014 - 15:44

SEVILLA, 9 (EUROPA PRESS)

El evento de divulgación científica Ciencia Jot Down 2014 contará con la participación de 400
personas y, aunque la inscripción es totalmente gratuita, un total de 35 personas se han apuntado a
la fila 0, pagando voluntariamente 50 euros. Además, se han recibido 94 trabajos para el concurso de
divulgación o narrativa científica. Este encuentro se celebrará los días 13 y 14 de junio en la Escuela
Técnica Superior de Ingeniería Informática (ETSII) de la Universidad de Sevilla y contará con la
participación de expertos en divulgación científica de España así como con investigadores de primer
nivel.

La US y la revista Jot Down reunirán a más de 400 personas en el event... http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/1411802/la-us-y-la-revista-jo...
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En un comunicado se indica que bajo el lema 'La ciencia es cultura', la revista científica Jot Down y la
Universidad de Sevilla tratan de acercar la investigación a la sociedad, fomentar la vocación científica
entre los estudiantes, que la ciencia forme parte de la agenda mediática y de la cultura en general.
"La ciencia tiene que salir de los 'corrillos' de los investigadores para estar en los temas de
conversación de cualquier ciudadano", afirma una reconocida divulgadora de la Universidad de
Sevilla y organizadora de este evento, la profesora Clara Grima.

Estas jornadas, que cuentan con el patrocinio de la Fundación Española para la Ciencia y la
Tecnología (Fecyt), JotDown, Andalucía Tech, Bulebar Café, Instituto de Matemáticas de la
Universidad de Sevilla (IMUS), Naukas, la Universidad de Sevilla y la Escuela Técnica Superior de
Ingeniería Informática, pondrán el colofón final con la actuación del grupo The Big Van Theory.
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La US y Jot Down organizan un encuentro para difundir la ciencia entre los estudiantes - SevillaActualidad.com
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El encuentro se celebrará los días 13 y 14 de junio en la Escuela Superior de Ingeniería. La Universidad y la revista
intentarán acercar la investigación y la divulgación científica a la sociedad.

El evento de divulgación científica Ciencia Jot Down 2014 contará con la participación de 400 personas y, aunque la
inscripción es totalmente gratuita, un total de 35 personas se han apuntado a la fila 0, pagando voluntariamente 50 euros.
Además, se han recibido 94 trabajos para el concurso de divulgación o narrativa científica. Este encuentro se celebrará
los días 13 y  14 de junio en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Informática (ETSII) de la Universidad de Sevilla y
contará con la participación de expertos en divulgación científica de España así como con investigadores de primer nivel.
 

Bajo el lema 'La ciencia es cultura', la revista científica Jot Down y la Universidad de Sevilla tratan de acercar la
investigación a la sociedad, fomentar la vocación científica entre los estudiantes, que la ciencia forme parte de la agenda
mediática y de la cultura en general. “La ciencia tiene que salir de los ‘corrillos’ de los investigadores para estar en los
temas de conversación de cualquier ciudadano”, afirma una reconocida divulgadora de la Universidad de Sevilla y
organizadora de este evento, la profesora Clara Grima.

Estas jornadas, que cuentan con el patrocinio de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT),
JotDown, Andalucía Tech, Bulebar Café, Instituto de Matemáticas de la Universidad de Sevilla (IMUS), Naukas, la
Universidad de Sevilla y la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Informática, pondrán el colofón final con la actuación
del grupo  The Big Van Theory.
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MAIRENA DELALJARAFE

La deuda de
: oo.ooo euros
hace peligrar el
colegio mayor
Maese Rodrigo

SEVILLA

La deuda de 200.000 euros del
colegio mayor Maese Rodrigo
hace peligrar su continuidad.
Creado a mediados de los afios
90 por la Universidad de Sevi-
lla y el Ayuntamiento de Mai-
rena del Aljarafe, el descenso
de residentes y, por tanto, de
ingresos son las principales
causas de esta situaci6n.

La Universidad y el Consis-
torio participan de la funda-
ci6n ptiblica sin ,~nimo de lu-
cro para la administraci6n de
este complejo de propiedad
municipal. Adem~is, el Ayunta-
miento participa en la junta de
gobierno de la instituci6n con
tres concejales. Pero, ante las
acusaciones sobre la responsa-
bilidad municipal, el Consisto-
rio ha ernitido un comunicado
en el que explica que ~el fun-
cionamiento del colegio ma-
yor es ,~aut6nomo, e ,,indepen-
diente>,, por 1o que es el centro
~el que toma las decisiones que
considera pertinentes tanto en
materia contable como del
personal contratado,,.

La legislaci6n no permite al
Ayuntamiento ayudar a esta
insfituci6n. Tras solicitar varios
informes a los interventores,
6stos explican que la ley ~dmpi-
de al Consistorio cualquier ti-
po de ayuda econ6mica, sub-
venci6n o aval al colegio ma-
yor,. Asimismo, apuntan a que
la gesfi6n ~no se ha adaptado a
las leyes vigentes sobre funda,-
ciones~,. El Ayuntamiento critJ-
ca que sea ahora cuando se pi-
da responsabflidades cuando
una inversi6n de este fipo pon-
drfa en jaque la recuperaci6n
del municipio. Mientras tanto
en la entrada del centro segui-
r~i luciendo una pancarta con
el lema ~El Maese Rodrigo no
se cierra~>.
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Andalucía
La crisis

MAIRENA DEL ALJARAFE (SEVILLA), 9 Jun. (EUROPA PRESS) -

   El colegio mayor Maese Rodrigo, creado en 1994 por la Universidad de Sevilla y el Ayuntamiento de
Mairena del Aljarafe en el complejo hotelero Apartamentos Mairena, construido años antes para la
exposición universal celebrada en Sevilla en 1992, ve en riesgo su continuidad al arrastrar una deuda de más
de 200.000 euros, extremo derivado de la caída del número de residentes y por tanto de ingresos.

   Tanto la Universidad como el Consistorio de Mairena del Aljarafe participan de la fundación pública sin
ánimo de lucro constituida en 1994 para la administración de este complejo de propiedad municipal, toda vez
que el Ayuntamiento participa en la junta de gobierno de la institución con tres concejales. Mientras en la
puerta principal de acceso al recinto luce ya una pancarta con el lema 'El Maese Rodrigo no se cierra", el
Ayuntamiento, gobernado por Ricardo Tarno (PP), confirma en efecto que la institución atraviesa "una grave
situación económica" al arrastrar una deuda de más de 200.000 euros.

   No obstante, y a través de su propia página web, el Ayuntamiento defiende que "el funcionamiento del
colegio mayor es autónomo y totalmente independiente, por lo que es el propio centro el que toma las
decisiones que considera pertinentes tanto en materia contable como del personal contratado".

   El Ayuntamiento, además, defiende que los informes de su Secretaría General y su Intervención reflejan
que la legislación vigente "impide al Consistorio cualquier tipo de ayuda económica, subvención o aval al
colegio mayor", que tampoco se habría "adaptado a las leyes vigentes sobre fundaciones".

   Finalmente, el Consistorio avisa de que "durante los años de bonanza, entre 2004 y 2006, en los que
gobiernos socialistas vendieron parte de la parcela en la que se encuentra el colegio mayor, de propiedad
municipal, por más de 26 millones de euros para la construcción de viviendas, no se pensara en dicho centro
y ahora, con una situación económica deficiente y sin que la ley lo permita, se soliciten una inversión que
pondría en peligro la recuperación del Consistorio y, con ello, el plan de ajuste que con tanto esfuerzo
trabajadores municipales y ciudadanos están asumiendo".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 1 10/06/2014 8:35



Andalucía
En septiembre

SEVILLA, 9 Jun. (EUROPA PRESS) -

   Un centenar de investigadores y científicos nipones se darán cita en el congreso de la Sociedad Japonesa
de Biofilia que se celebra en la capital, donde se apuesta por estrechar la conexión con el medio ambiente y
avanzar en la medicina rehabilitadora para mejorar la calidad de vida de los pacientes neurológicos.

   Según informa la organización en una nota, este congreso internacional se celebrará entre el 12 y el 13 de
septiembre en el Pabellón de México, gracias a las gestiones de la Universidad de Sevilla y del Centro de
Rehabilitación de Daño Cerebral Crecer. Así, al congreso asistirá más de un centenar de científicos e
investigadores nipones que trabajan la importancia de que los pacientes neurológicos encuentren un
equilibrio con su entorno y trabajen en su recuperación funcional a través de la medicina rehabilitadora.

   El encuentro ofrecerá las últimas investigaciones para impulsar el cuidado y el bienestar de una sociedad
que cada vez tiene más pacientes con afecciones cerebrales y está más envejecida. "Este factor ha hecho
que se disparen las disfunciones neurológicas y neuropsicológicas que surgen como consecuencia del daño
cerebral, hasta el punto de que las enfermedades neurodegenerativas se pueden convertir en el gran
problema de salud de los próximos años", añade.

   Junto a las ponencias e intervenciones de los expertos, el profesor León Carrión, catedrático de la
Universidad de Sevilla y asesor científico del Centro de Rehabilitación de Daño Cerebral Crecer,
pronunciará una conferencia magistral sobre cómo actuar en el envejecimiento cerebral y funcional.

   La elección Sevilla como sede de su próximo Congreso Internacional por parte de la  Sociedad Japonesa de
Biofilia se enmarca dentro de la conmemoración del Año Dual España-Japón, con motivo del IV Centenario
de la Embajada Keicho y del inicio de las relaciones culturales y comerciales entre ambos países.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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El fiscal pide hasta
dos aries para el
piquete de 2009
en la Itispalense
Acusa a sus integrantes de des6rdenes
pflblicos durante la huelga de septiembre

Sevilla
La Fiscalia de Sevilla ha pedido
condenas de hasta dos aflos y me-
die de c~rcel para los 13 integran-
tes de un piquete que actu6 en la
huelga general de septiembre de
2009 impidiendo la entrada de
profesores y alumnos a la Univer-
sidad de Sevilla, ubicada en la an-
tigua ff~brica de tabacos.

En su escrito de acusaci6n, al
que ha tenido acceso Europa
Press, el Ministerio Pfiblico solici-
ta para redes los imputados per
los hechos acaecidos durante la
huelga un afio de cg~rcel per un
delito de des6rdenes pfiblicos y
para cuatro de ellos, adem~is, otro

CARMONA

Pillados robando
puertas y ventanas
La Polieia Local de Carmona ha detenido ’in
fraganti’ a dos veeinos de la loealidad, de 46
y 30 aries de edad, respectivamente, cuando
sustraian puertas y ventanas de aluminio de
un edificio propiedad del Ayuntamiento.

Tras un aviso eiudadano en el que se
alertaba de la preseneia de dos personas en
el interior del antlguo centre oeupacional ’El
Alcfizar’, ubicado en la calle Extramuros de
Santiago, varies agentes de la Polieia Local
se personaron en el lugar de los hechos,
comprobando que dos individuos estaban
cargando en un vehiculo particular diverse
material procedente del citado edifieio.

Seg~n ha informado el Ayuntamiento
carmomense en una nota, la Policia y
personal municipal llevaron a eabo una
inspecci6n ocular de las instalaciones y
pudieron eomprobar e6mo, entre los
elementos sustraldos, destaeaban una doeena
de ventanas y puertas de aluminio.

Asimismo, los agentes pudieron
comprobar, en la parte trasera del centre, el
muro per donde los presuntos ladrones
habian aeeedido al centre y per donde
habian extra/do el material robado.

aflo y medio de prisi6n per un de-
lito de atentado.

Los hechos per los que estfin
acusados los integrantes de este
piquete tuvieron lugar sobre las
9.00 horas de129 de septiembre
de 2009, cuando los 13 acusados,
entre ellos un abogado sevillano,
se concentraron en las distintas
puertas de la Universidad de Sevi-
lla ~con la finalidad de increpar e
impedir el libre acceso tanto a
profesores comoa alumnos~).

Segfln el fiscal, en un primer
memento intentaron colocar va-
llas en los accesos, produci6ndose
varies forcejeos con agentes de la
Policia Nacional que intentaban
evitarlo, todo ello mientras los
acusados gritaban a todo aquel
que pretendia entrar palabras co-
me (*esquirob), ~(fascista~, (~hijo 
puta)) o ((cabr6n de mierda)).

Los policias trasladados al lugar
tuvieron que acompafiar y prote-
ger alas personas que pretendian
acceder al interior del recinto uni-
versitario, (~ya que pelig~’aba su in-
tegridad fisica dada la agresividad
de los acusados~>.

AI comprobar que los agentes
impidieron que ce-
rraran el flltimo de
los accesos, los im-
putados ((aumenta-
ron el grade de vio-
lencia>~, lanzando
objetos a los poli-
c/as.

De manera parale-
lay segfln el escrite
de calificaci6n del
Ministerio Pdblico, el
acusado J.M.L. in-
tent6 golpear con el
m~stil de una bande-
ra a uno de los agen-
tes, sin lograrlo,
mientras que el abo-
gado L.M.S. ~danz6
un objeto o golpe>~ a
uno de los policias,
la acusada M.R.P.
empuj6 a varies
agentes cuando in-
tentaban detener a
algunos de los parti-
cipantes en los he-
chos, y A.A.C. *dan-
z6 una patada~ a
otro policia que no le
ocasion6 lesi6n.

El fiscal del case
dice adem~is en su
escrito que, si bien
varies agentes resul-

taron lesionados y con dafios en
los uniformes, no ha side posible
determinar de forma concreta e
individualizada qu6 persona fue la
aurora de dicho resultado.

Fuentes del case informaron a
Europa Press de que la vista oral
del juicio per estos hechos tendril
lugar el pr6ximo jueves en el Juz-
gado de 1o Penal nfimero 10 de
Sevilla, en la sede judicial del edi-
ficio Noga, en la avenida de la
Buhaira.

O.J.D.: 
E.G.M.: 
Tarifa: 
Área: 

Fecha: 
Sección: 
Páginas: 

12380
58000
1149 €
255 cm2 - 30%

10/06/2014
SEVILLA
6



TRIBUNALES A 13 meses de cárcel ACUSADOS Nueve hombres que atracaban a mayores que vivían solos  IBA ARMADO

Joyas incautadas por la Guardia Civil en el momento de la detención de esta banda especializada. ARCHIVO

Sevilla  | Local

SEVILLA | La Fiscalía de Sevilla
ha pedido condenas de hasta
20 años y 3 meses de cárcel
para una banda de nueve de-
lincuentes especializados en
robar a ancianos que vivían
solos y a los que elegían tras
una vigilancia para determi-
nar su poder adquisitivo.

El escrito de acusación im-
puta a los acusados un total
de once delitos, tales como
pertenencia a organización
criminal, secuestro, robo vio-
lento, lesiones, atentado,
conducción temeraria, tenen-
cia ilícita de armas y denun-
cia falsa.

Los acusados, según el fis-
cal, conseguían entrar en los
domicilios de los ancianos
con diferentes excusas como
identificarse como policías o
haber sufrido un accidente de
tráfico, tras lo cual amordaza-
ban y golpeaban a los ancia-

nos hasta que conseguían ha-
cerse con sus pertenencias.

El primer robo que se les
imputa ocurrió el 16 de febre-
ro de 2011 en San José de la
Rinconada, donde cuatro de
los acusados, tapándose la
cara con pasamontañas,
aprovecharon que la puerta
del garaje se estaba cerrando
para penetrar en una vivien-
da y una vez dentro amorda-
zaron y ataron de pies y ma-
nos al viudo que vivía allí y
empezaron a pincharle en las
piernas con un destornillador
para que abriese su caja fuer-
te. Hacia las 22.25 horas llegó
a la vivienda la hermana de la
víctima, de 60 años, a la que
los acusados tiraron al suelo,
metieron una camiseta en la
boca y amenazaron diciendo
que a su hermano “le habían
dado una paliza” y que lo
iban a matar si no conseguían

la clave. Los acusados con-
vencieron a los ancianos de
que llamaran a su yerno para
conseguir abrir la caja fuerte,
pero ante las sospechas de és-
te los ladrones optaron por
abandonar la vivienda tras
apoderarse de 2.000 euros y
objetos valorados en 600 eu-
ros entre teléfonos móviles,
joyas y un jamón.

El 21 de abril de 2011, otros
cuatro acusados intentaron
llevar a cabo un robo similar
en una vivienda de Cantilla-
na, a cuyo dueño pidieron
que les abriera la puerta por-
que habían hecho un rasguño
a su coche y deseaban relle-
nar un parte amistoso. Los
moradores de la casa, sin em-
bargo, no abrieron y llamaron
a la Guardia Civil, que ya vigi-
laba la vivienda porque dos
días antes los ladrones habí-
an intentado penetrar. 

Piden hasta 20 años a una
banda que robaba a ancianos

A prisión un
atracador
especializado
en atracar
mercados

SEVILLA | La Policía Nacional ha
detenido a un varón de 37
años de edad, que ya ha in-
gresado en prisión por orden
judicial, acusado de cuatro
atracos en los últimos meses
a supermercados de una mis-
ma cadena y en la misma zo-
na de Sevilla, a los que acudía
ocultando parcialmente su
rostro para dificultar su iden-
tificación y con un arma de
fuego para intimidar a los em-
pleados.

Según informa la Jefatura
Superior en un comunicado,
el detenido, identificado co-
mo M. N. S, cuenta con varios
antecedentes policiales pre-
vios por delitos de la misma
naturaleza y también se le im-
puta otro atraco a una oficina
de Correos de la misma zona.

La investigación se inició
tras tener conocimiento de
distintos atracos cometidos
en establecimientos de una
misma cadena de supermer-
cados y en los que el autor,
por el modus operandi, pare-
cía ser la misma persona.

La actuación policial per-
mitió acreditar que el atraca-
dor contaba con gran expe-
riencia hasta el punto de
“profesionalizar” el delito y
convertirlo en su “modo de vi-
da” llegando a cometer hasta
cuatro atracos en los últimos
cuatro meses, uno al mes, ob-
teniendo un botín total cerca-
no a los 9.000 euros. Según la
Policía, este individuo actua-
ba siempre en solitario y ele-
gía el lunes en horario de
apertura de los centros. 

SEVILLA | La Audiencia de Sevi-
lla ha condenado a 13 meses
de cárcel y una multa de 1.080
euros a un hombre que su-
plantó la identidad de su
exesposa y consiguió una co-
pia de su nómina, que aportó
al proceso de modificación de
medidas tras el divorcio.

Una sentencia de la Sec-
ción Séptima explica que el
acusado entró entre abril y di-
ciembre del 2009 desde el or-
denador de su puesto de tra-
bajo en Herrera a la página
web del Servicio Andaluz de
Salud (SAS) con intención de
apoderarse de una nómina de
su exesposa, de la que estaba
divorciado desde el 2002.

El acusado “probó suerte”
tecleando como nombre de
usuario el de su esposa y co-
mo contraseña su DNI, con lo
que consiguió acceder al sis-
tema y hacerse con una copia
de la nómina.

Con ella presentó al juzga-
do, en diciembre del 2009,
una petición de modificación
de medidas cautelares pues
pretendía demostrar que su

exesposa no trabajaba en una
gasolinera, como decía, sino
en el SAS.

Así, la Audiencia Provin-
cial de Sevilla confirma la
condena impuesta por un juz-
gado penal, que incluye 300
euros de indemnización por
daño moral, ya que es “pal-
mario” que tal conducta cons-
tituye un delito pues el acusa-
do “se apoderó y además uti-
lizó” en beneficio propio da-
tos de un tercero que eran “re-
servados o de carácter perso-
nal” y que fueron obtenidos
de un soporte en el que era
preciso identificarse como
usuario y contraseña.

El acusado negó haber co-
metido un delito de revela-
ción de secretos porque la re-
ferida nómina “no contenía
ningún dato que ignorase el
demandado en el proceso ci-
vil”, pero la Audiencia recha-
za tal apreciación porque “di-
fícilmente podía conocer la
situación laboral de su ex
cónyuge en marzo de 2009,
cuando ya llevaban cinco
años divorciados”.

Condenado por
apoderarse de
la nómina de
su exesposa
HECHOS___Suplantó la identidad de su
exmujer y consiguió una copia que
aportó al proceso de divorcio
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Breves
SEVILLA | La Fiscalía de Sevilla
ha pedido condenas de hasta
dos años y medio de cárcel
para los 13 integrantes de un
piquete que actuó en la huel-
ga general de septiembre de
2009 impidiendo la entrada
de profesores y alumnos a la
Universidad de Sevilla, ubi-
cada en la antigua fábrica de
tabacos. En su escrito de acu-
sación, el Ministerio Público
solicita para todos los impu-
tados un año de cárcel por un
delito de desórdenes públicos
y para cuatro de ellos, ade-
más, otro año y medio de pri-

sión por un delito de atenta-
do. Los hechos tuvieron lugar
sobre las 09.00 horas del 29
de septiembre de 2009, cuan-
do los 13 acusados, entre ellos
un abogado sevillano, se con-
centraron en las distintas
puertas de la Universidad de
Sevilla. 

HUELGA GENERAL
Piden dos años para
un piquete de 2009

SEVILLA | El Tribunal Supremo
(TS) ha condenado a dos em-
presas a pagar una indemni-
zación de 5.000 euros por el
daño moral causado a un
abogado sevillano en ejerci-
cio, al que incluyeron de ma-
nera indebida como moroso
en un fichero de datos de ca-
rácter personal accesible por
terceros. En la sentencia, la
Sala de lo Penal del Alto Tri-
bunal estima así el recurso in-
terpuesto por el letrado con-
tra el fallo de la Audiencia
Provincial, que únicamente
condenó a una de las firmas. 

CONDENA A DOS FIRMAS
Un abogado, entre
los morosos por error

SEVILLA | El Juzgado de Instruc-
ción número 15 de Sevilla ha
citado a declarar este martes
a un funcionario del Ayunta-
miento de Castilblanco de los
Arroyos imputado por haber
desfalcado 114.744,45 euros
de las arcas públicas prove-
nientes del pago de tasas e
impuestos y  haber alterado
expedientes relativos a los
ejercicios económicos com-
prendidos entre los años
2000 y 2011. La comparecen-
cia del funcionario se llevará
a cabo después de que el al-
calde ratificara los hechos. 

CASTILBLANCO
El juez cita hoy al
funcionario acusado

SEVILLA | La Policía Local de
Carmona ha detenido in fra-
ganti a dos vecinos de la loca-
lidad, de 46 y 30 años de
edad, respectivamente, cuan-
do sustraían puertas y venta-
nas de aluminio de un edifi-
cio propiedad del Ayunta-
miento. Tras un aviso ciuda-
dano en el que se alertaba de
la presencia de dos personas
en el interior del antiguo cen-
tro ocupacional El Alcázar,
ubicado en la calle Extramu-
ros de Santiago, varios agen-
tes de la Policía Local se per-
sonaron en el lugar. 

EN CARMONA
Pillados mientras
robaban puertas

SEVILLA | La Consejería de Justi-
cia e Interior va a trasladar la
antigua documentación judi-
cial de los juzgados de Mar-
chena al nuevo Archivo Judi-
cial Territorial de Sevilla con
el fin de garantizar su conser-
vación y proceder a eliminar
los archivos que carezcan de
valor mediante acuerdo pre-
vio de la Junta de Expurgo, ór-
gano encargada de la destruc-
ción de la documentación ju-
dicial sin valor. La documen-
tación de los juzgados de
Marchena será la primera que
se traslade al nuevo archivo. 

MARCHENA
La Junta mejora los
espacios en juzgados

USUARIO
Resaltado



|a
pasi n

~i~@GRayoVictor

~ @LaPasionC~

~ Facebook.corrvl.aPasionCW

Quiero pensar
que la Universidad
pedird a los

cofrades de Santa
Genoveva ide’nticas
condiciones que
a la Macarena

N~dqpuede set tan complicado
ue la cofradfa del Cautivo
e Santa Genoveva atraviese

COFRADiAS

el Rectorado de la hispalense el Lu-
nes Santo. Las autoridades univer-
sitarias aseguran que finicamente
solicitan el cumplimiento de unas
normas que habntn de ser respeta-
das por la Hermandad. Entre ellas,
que no suene la mdsica, la coloca-
ci6n de una alfombra, el abono de
los gastos de limpieza y otros requi-
sitos de parecido car~icter. Pot su
parte, la corporaci6n del Tiro de Li-
nea sostiene que las condiciones
obligan a soportar un importe ex-
cesivamente alto, montante econ6-
mico que preflere destinar a obras
de caridad.

Quiero pensar que la Universi-
dad pedinf a los cofrades de Santa
Genoveva, en cualquier caso, exac-
tamente las mismas condiciones
expresadas a la Macarena, pot
ejemplo. Entiendo que el riesgo de
desprendimiento, el cuidado del
mtirmol y la guardia y custodia del
edificio son argumentos que ha-
br~n de mantenerse siempre, nece-
sidades que la Universidad tiene y
est~f obligada a preservar sea cual
fuere la cofradfa que llegara y pasa-
ra pot el edificio. Dicen en Santa
Genoveva que posiblemente a la
Macarena y al Ateneo -el dia de la
Cabalgata de Reyes- no les hayan
pedido los mismos requisitos.
Cuentan sin embargo en la hispa-
lense que las eondiciones son exac-
tamente las mismas.

Llegamos entonces a un punto
de desencuentro. La pregunta que
’aeben hacerse los cofrades del Tiro
de Lfnea-en definitiva es a ellos a
quienes debe interesarle este asun-
to- es si merece la pena o no atra-
vesar el Rectorado de la Universi-
dad de Sevilla. Una vez se respon-
dan a esta cuesti6n habr~i oue

Maestro
estudiar la soluci6n a los problemas
que el citado paso por ese punto,
por otra parte espectacular y her-
moso, plantea en el futuro inme-
diato. Son ellos los que deben preo-
cuparse, como los alumnos univer-
sitarios, por saber. En este caso, por
saber lo que quieten realmente.

Sucede que realmente no le ha-
ce falta al Caufivo atravesar la Uni-
versidad pero tampoco a la Hispa-
lense le va la vida en el transitar del
Sefior pot sus naves. Haya pues un
acuerdo iusto, razonable. Si una
Hermandad sevillana y un centro
del conocimiento y la cultura no
son capaces de sentarse a dialogar
estamos haeiendo algo muy mal.

Lleguen o no a ese punto de en-
cuentro, cuando llegue el Lunes
Santo el Maestro pisatfi las calles de
la ciudad m~is hermosa del mundo
dictando la lecci6n de amor m~is
grande, atraviese o no el lugar del
conocimiento, del aprendizaje y la
experiencia cultural. E1 nfimero de
alumnos, una vez m~is, ser~i desco-
nocido, y jam~ls sabremos cu~ntas
personas aprovechaxon la clase. El
Padre, como siempre descalzo,
arrastrar~i sus pies por el m~irmol
frio del Rectorado o por las aulas
calleieras de la universidad de la vi-
da. Da iguaL Se trata de prestar
atenci6n a esas manos, a esa su-
puesta soledad. Es el Cristo menos
acompafiado en su paso y m~s arro-
pado alrededor de 61.

E1 or6ximo Lunes Santo saldr~t

el Cautivo del Tiro de Lfnea y sus
mujeres detrfis. Sf. E1Cautivo tiene
una clase solo de mujeres todos los
Lunes Santos. No es que no dejen
entrar a los hombres, pero ese dfa
l~l prefiere a sus madres atendien-
do a la pizarra morada de su espal-
da. Se siente m~s seguro, parece te-
ner menos miedo, t~l sabe que ellas
atienden, aplicadas siempre.

Y Sevilla volvertt a tender el
puente que une la mirada del hom-
bre con la roirada de Dios. El cora-
z6n de la eiudad tendril hombre de
barrio y todos seremos 0tra vez
alumnos del hombre humilde que
tiene en su sencillez el doctorado
universal del amor mils grande.
Sus ojos volver~in a encuadernar
nuestros temores, en sus manos
atadas descansartin los suspensos
vitales del alma y todo quedarfi
arreglado, casi aprobado para
siempre, superado.

~Que no pueden retumbar los
tambores en el edificio industrial
del siglo XVIII m~ts importante de
Andalucfa? Pues que 1o hagan fue-
ra, rodeando el espacio del cono-
cimiento. AI fin y al cabo es lestis
quien .eva en su cabeza todo el co-
nocimiento del universo. ~Que las
filas de nazarenos no pueden man-
char de cera el suelo de la Univer-
sidad? Entonces que los nazarenos
empapen con sus cirios los ado-
quines de las calles que pisa Dios
camino de su calvario en esta tie-
rra que le area y le espera. No ha-

SuceAe que
re lmente al
Se or Cautivo
no le hace falta
r lmente
 tr ves r la lonj 
de la Uniwrsidad

gamos un mundo de este asunto
que el mundo est~ escrito en el ros-
tro de ese Cristo moreno de Santa
Genoveva. Pase o no pase por la
Universidad.

Pero que l~l no se entere. Que el
Maestro no sepa que sus alumnos
andan discutiendo por unas alfom-
bras, por unas manchas de cera, pot
el redone de un tambor y unos pre-
cios. Que no se entere el Profesor
de estas rencillas, que nunca sepa
que le costaba trabajo a sus hiios
sentarse a buscar soluciones con el
libro de la buena fe encima de la
mesa.

No sea que le duela saber que si-
guen sus alumnos con las compa-
raciones, que no llegan atm acuer-

do, que son incapaces de encontrar
una soluci6n. Yo estoy dispuesto a
esperar al Lunes Santo y a buscar-
lo pot todas 1as aulas del mundo.
Me levantar6 temprano como
siempre y preparar6, con la lecci6n
aprendida, la mochila del coraz6n.
Llegar6 puntual a la cita y me pon-
dr6 a sus 6rdenes, como las muje-
res de su aula preferida. Despu6s
de darle los buenos dias abrir6 bien
los sentidos y, colocado en prime-
ra ilia para no perder detalles,
atender6 al dictado.

Entonces desear6 repetir curso
una vez m~is para volver el Lunes
Santo siguiente y buscarlo aunque
tenga que rodear la Universidad
para verle las manos amarradas.
Siempre 1o hice. Encontrar al Dios
del Tiro de Lfnea es una asignatura
obligada.

Hoy me pide el cuerpo pensar
en el territorio que pisan los pies
descalzos del Sefior Cautivo. Tengo
la necesidad de buscar el agua que
mana de esa imagen y que me qui-
ta la sed para un a.rio entero. SL yo
bebo a menudo en la mirada del
Caufivo de Santa Genoveva. Y abro
bien los oidos para atender a la lec-
ci6n que dicta en cada chicorY. Pa-
rece que camina solo, pero no es
cierto. De hecho es un ei6rcito de
.alumnos quien escolta su paso.

Hoy he senfido la necesidad de
ponerme delante de l~i. Y, pase o no
pase por la Universidad, decide:
aqui me fienes, Maestro.
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GONZALEZ-COTTA

Estudiar con
hambre
HA causado vergtienza en Irlanda el
hallazgo de fosas con nifios y beb6s
malnutridos. El osario ha aparecido junto a
un centro de monjas cat61icas que recluia a
madres solteras y ((desviadas~). Ha ocurrido
en Tuam, en el oeste de Irlanda. Que uno
recuerde ahora, nada dijo de este lugar el
escritor Le6n Lasa en su libro de viaje Pot
el oeste de Irlanda (acaba de aparecer su
segunda edici6n). Tal vez tenia raz6n
Jonathan Swift, el creador de ’Gulliver’.
Para acabar con las hambrunas de Irlanda,
pedla a los padres que devorasen a sus
propios hijos a fin de evitarles el lento
tormento: morir de hambre.

La calamidad irlandesa de antafio no es la
espafiola de hogafio. Pero leyendo datos
actuales mil de uno realiza comparaciones
con los hambrientos que hoy nos rodean.
Soledad Becerril, la Defensora del Pueblo, ha
pedido queen verano no cierren los
comedores escolares. Muchos nifios
dependen de esas comidas alas queen casa,
en las alegres vacaciones, no tienen acceso.
El nifio espafiol tiene hambre. Es un buen
titular, pero hablar de hambruna a la
irlandesa es un desvar/o. No obstante, ahi
estin los nifios del hambre en vacaciones. Se
pueden bafiar en la piseina sin temor al corte
de digesti6n por motivos obvios. El mundo

En Andalucia, un 13% de
los estudiantes no tienen
cuatro comidas al dia

siempre ha sido un invento falto de armonia.
Crecen los nifios obesos a los que vemos en
su hibitat de los centros comerciales. Pero
crecen tambi~n estos otros niflos escasos de
alimento, sin lorzas ni tetas con hoyuelos.

Pero hay mils. Del niflo pasamos al
universitario con hambre. La oficina
estadistica Eurostat muestra que uno de
cada diez universitarios espafloles esti en
riesgo de exclusi6n social. Espafia esti a la
cabeza de Europa. Y Andalucla, lider de los
abismos estadisticos, presenta un 13% de
estudiantes a los que cuatro comidas al dla
les parece cosa de la piedad ajena. En la
Universidad de Sevilla yen la Olavide
muchos piden llevarse a casa el segundo
plato del menfi subvencionado. Lo meten en
un ’tupper’ y lo roman como cena. Ciritas
Universitaria atiende a casos alarmantes.
Los j6venes anarcoides de Podemos podrin
irritarse. Pero en el economato de la
Hermandad de Los Estudiantes, el
universitario pobre puede abonar s61o una
cuarta parte de los alimentos que se lleva.
No es la soluci6n, pero ~.y mientras?

Patti Morand dijo que el futuro de la
juventud es la vejez. Hay motivos para creer
que esta verdad puede set mils lacemnte de
lo previsto. Vean si no la pelicula Hermosa
]uventud de Jaime Rosales, reflejo de la
crisis. Desasosiego total el que embarga a
eso que llamaban el divino tesoro: set joven.
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Dulce Rivero

Un contenedor para 80 millones
de documentos de incalculable
valor que acumula, además, más
de una anécdota en sus dos siglos
de existencia. No sólo la historia
del Archivo General de Indias se
puso ayer al servicio del visitante,
sino que la institución celebró por
primera vez el Día Internacional
de los Archivos con unos recorri-
dos guiados y excepcionales por
los sótanos y las cubiertas del edi-
ficio. Todos los facultativos que
trabajan en el archivo se encarga-
ron de realizar las visitas.

El director de la institución, Ma-
nuel Ravina, que acompañó al
grupo más madrugador, empezó
su discurso en el patio interior del

edificio. Fue allí donde explicó
que el origen de la construcción
está en las rencillas que había en-
tre eclesiásticos de la Catedral y
comerciantes, sobre todo en días
de frío o lluvia en los que éstos en-
traban en el templo metropolita-
no. “Las broncas eran tan conoci-
das que hasta Cervantes habla de
ellas en sus obras”, comentó Ravi-
na. Después de visitar Sevilla en
1571, el rey Felipe II decidió sub-
sanar el conflicto cediendo a los
mercaderes un terreno próximo a
la Catedral y, además, encargó al
mejor arquitecto del reino, Juan
de Herrera –autor también del
monasterio del Escorial–, la cons-
trucción de la Casa Lonja. El pro-
yecto del edificio se fraguó sin que

el genio castellano pisase Sevilla
para supervisar la obra. La nueva
lonja se levantó con un marcado
estilo puro y sobrio, convirtiéndo-
se en una edificación “extraña” a
la ciudad, en la que la influencia
barroca comenzaba a arraigarse.

La primera parada del recorri-
do fueron los sótanos, donde se
pudo conocer el laberinto subte-
rráneo que se excavó en la obra
que, entre los años 2000 y 2005,
se hizo para climatizar el edificio
“sin tocarlo”, como señaló Ravina.
Además de acceder al pasillo por
el que los ordenanzas trasladan
los documentos a los investigado-
res –ahora sitos en la vecina y anti-
gua cilla de la calle Santo Tomás–,
se visitaron los restos de una torre
almohade.

La ruta continuó su camino ha-
cia las cubiertas por la amplia es-
calera que comunica las dos plan-
tas de la construcción. En 1785, el
rey Carlos III decide instalar en la
Casa de Lonja de Mercaderes de
Sevilla un archivo que aglutinase
toda la información que se había
generado durante los años de con-
quista y gobierno del Nuevo Mun-
do. Según analizó el director de la
institución, se trató de un proyec-
to propagandístico con el que
combatir los tratados que, en la
época, intentaron desprestigiar la
gestión española de la conquista.
Por eso se explica que el edificio se
dotase, entre otras peculiarida-
des, de una escalera imperial de
mármol –obra de Lucas Cintora– y
se emplearan para su acondicio-
namiento los mejores materiales
de la época, como la caoba cubana
para las estanterías. “No hay santo
sin peana. ¿Habían visto alguna
vez estanterías elevadas del sue-
lo?”, bromeó Ravina para explicar
el extremo mimo con el que se
conservaron los documentos des-
de el primer momento.

Cierre del ciclo
Cineforum Literario
en el Cicus

PISTAS
PARA
HOY

Javier Mije presenta un
imprescindible del cine basado
en un clásico literario, La Naranja
Mecánica. C/ Amor de Dios, 1. 19:00.

‘Cienciamerçi’ sobre
el Antiguo Egipto
en La Mercería
Análisis de la novela Sinuhé
el egipcio, de Mika Waltari, y su
adaptación al cine, con José Miguel
Serrano. C/ Regina, 10. 20:00.

‘Musica y ópera tras
el telón’ en el Teatro
de la Maestranza
Arrancan las visitas al interior
del teatro para dar a conocer sus
instalaciones más allá del patio de
butacas. 10:30 y 12:30. 954 226 573.

D

1. Un grupo divisa la Catedral desde las cubiertas del Archivo General de Indias, junto a uno de los abombamientos. 2. Los
restos de una torre almohade que se conservan en los sótanos del edificio. 3. La escalera de piedra coronada por una
bóveda de escamas y que da acceso a las cubiertas de la construcción. 4. Manuel Ravina explica una de las bóvedas vaídas.

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una visita
a la joya
documental
● El Archivo de Indias, que diseñó a

distancia Juan de Herrera, abrió ayer

sus puertas de manera excepcional

1

2

3

4

El acceso a las cubiertas tuvo co-
mo antesala el tránsito por una es-
calera de piedra –una de las joyas
del edificio, según Ravina, por la
disposición y el corte del material–
coronada por una bóveda de esca-
mas. El principal atractivo de esta
peculiar azotea son sus vistas y los
abombamientos de las numerosas
bóvedas que tiene el edificio en las
galerías. “Como pueden compro-
bar, el acceso no es sencillo. De ahí,
lo excepcional de la visita”, quiso
puntualizar el director del archivo.

El recorrido finalizó realizando
el itinerario ordinario. En la anti-
gua sala de depósito, repleta ahora
de cajas vacías, Ravina explicó la
modificación que realizó Lucas
Cintora: el arquitecto tiró los mu-
ros que separaban las seis estancias
contiguas abriendo el espacio; es
por eso que ahora pueden admirar-
se las seis bóvedas diferentes con
continuidad. Después se pasó a la
habitación donde se reúne el patro-
nato de la institución y, por último,
a la que fue de los investigadores.

El Archivo General de Indias, que
se abrió al público en 1890, recibe
unas 200.000 visitas al año. Ayer,
más de 200 personas pudieron co-
nocer estas zonas acotadas del edi-
ficio por motivos de seguridad. La
intención del patronato del archivo
es ampliar este tipo de rutas. Mien-
tras tanto, se ha inaugurado la ex-
posición La fauna en el Nuevo Mun-
do, en la que se hace un recorrido,
entre otros aspectos, por los distin-
tos animales que los descubridores
encontraron en América.

Para celebrar por

primera vez el Día de

los Archivos se accedió

a los sótanos y cubiertas
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Premios y
castigos

Industria aprueba tres planes para
incentIvar la compra de vehículos
que se fabrican en el Norte al tiempo
que golpea a las renovables del Sur

E l Gobierno ha anunciado la aproba-
ción del sexto plan PIVE, dotado con
175 millones de euros para subvencio-
nar la compra de 175.000 nuevos vehí-

culos, además de dos  planes PIMA para reno-
var vehículos comerciales (dotado con 40 mi-
llones) y pesados (405 millones), al tiempo
que ha acordado un tijeretazo de 1.700 millo-
nes a las energías renovables. Las subvencio-
nes a la compra de coches que sirven para
mantener las fábricas del norte de España ni
se cuestionan y se publicitan como beneficio-
sas para la industria nacional, mientras que se
denigran las retribuciones a las renovables co-
mo supuestas causantes del déficit de tarifa
para justificar su drástico recorte, omitiendo

el liderazgo mundial alcanzado, el desarrollo
tecnológico y los empleos generados. Una de
las regiones más afectadas por esta medida se-
rá Andalucía -y en Andalucía, Sevilla- líder
mundial en energía termosolar y con un papel
destacado en eólica, fotovoltaica, biomasa y
cogeneración. Sólo este último golpe al sector
supondrá para nuestra tierra la pérdida de en-
tre 328 y 400 millones de euros y de 4.000 em-
pleos, sin contar que se frenará la inversión de
11.700 millones prevista en nuevos proyectos.
El Gobierno ha laminado un sector de van-
guardia cambiando sobre la marcha las reglas
y ha ahondado en la diferencia norte/sur al
primar el coche en detrimento de las energías
renovables, de tanto peso  en Andalucía.

■ La Diputación, a través de
Prodetur  y en colaboración con
Turismo Andaluz y el Consorcio de
Turismo, ha recibido durante este fin
de semana a unos 20 agentes de
viajes procedentes de diferentes
lugares del mundo como Rusia,
China y Brasil. CEDIDA

Interesados
por la provincia

Editorial

Imagen
del día 

Sube y baja

El secretario general
de CiU y portavoz de

la federación en el
Congreso ha planteado su
dimisión de su cargo en
señal de disconformidad
con la deriva secesionista
de Artur Mas y su decisión
de no votar sí a Felipe VI. 

J. A. DURAN LLEIDA  | PORTAVOZ DE CIU

Dejará la secretaría general de CiU
por su deriva secesionista

La juez Mercedes
Alaya ha rechazado

la petición del expresidente
del Real Betis Balompié de
no comparecer en su
presencia en la causa
judicial abierta por el
presunto perjuicio causado
a la entidad verdiblanca. 

M. RUIZ DE LOPERA| EXPRESIDENTE DEL BETIS

Obligado a declarar ante la juez
Alaya en la causa por el Betis

El infiltrado

■  El Ayuntamiento proyecta transferirle a
Emvisesa el Polígono Arte Sacro como pago a la
deuda de Fibes. El polígono lo ideó Monteseirín
para concentrar allí a todos los orfebres, pero la
iniciativa ha sido un fracaso. Ni orfebres ni casi
nadie. Mejor que le cambien el nombre. 

Nombre ajeno a la realidad
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que puedan provocar fracturas en conviven-
cia y, en ocasiones, retratar a ciertas minorías
como colectivos derrotados y con ello, en cier-
ta medida, desplazados del corazón de la co-
munidad política. 

Los mecanismos propios de la democracia
representativa, más abiertos, en principio, a
la transacción, parecían los óptimos para in-
tegrar sociedades especialmente complejas
en los procedimientos de decisión política.
Esta es la clave histórica a través de la cual se
entiende la regulación del referéndum en la
Constitución española del 1978. Más allá de
los procedimientos de reforma y revisión de la
Constitución, la Constitución regula la insti-
tución del referéndum en su artículo 92 con
un marcado perfil bajo. El referéndum en Es-
paña es facultativo, recayendo la iniciativa
política para su convocatoria en la exclusiva
voluntad del presidente del Gobierno, con la
aprobación de la mayoría del Congreso. 

Además, el resultado del referéndum no
tiene, en ningún caso, carácter vinculante
desde el punto de vista jurídico. Pero si de por
sí la institución del referéndum posee un per-
fil bajo en la Constitución, el Tribunal Consti-
tucional se ocupó de neutralizar cualquier
posibilidad de dar una nueva dimensión polí-
tica al artículo 92 de la Constitución, en una
jurisprudencia del todo punto discutible, pe-

ro en cualquier caso establecida, dictada a
propósito del conocido “Plan Ibarretxe”. Se-
gún el juez constitucional español, la Consti-
tución no permite consultar a la ciudadanía
en referéndum cuestiones que quedaron re-
sueltas y con ello cerradas por el poder cons-
tituyente. La única vía para que la ciudadanía
se pronuncie sobre esas cuestiones sería la de
la reforma constitucional. 

No ya un jurista, sino alguien dotado con
un mínimo de sentido común podría objetar
que el artículo 92, precisamente encuentra su
razón de ser en la posibilidad que ofrece para
consultar a los ciudadanos sobre si realmente
es necesario o no repensar la Constitución,
antes de iniciar un procedimiento de reforma.
Pero, en cualquier caso, la realidad jurídica es
la que es, y por ello, no les falta razón a quie-
nes una y otra vez replican que la vía ortodo-
xa para que la ciudadanía pronuncie su prefe-
rencia entre la continuidad de la Monarquía
en la persona de Felipe de Borbón o la Repú-
blica, es la de iniciar una reforma de la Cons-
titución. 

Ahora bien, esta realidad jurídica no puede
esconder que el Reinado de Felipe VI, si bien
nacerá desde la Constitución, lo hará con una
mácula en su legitimidad. Desde su corona-
ción Felipe de Borbón debe de empezar a bus-
car salida al laberinto de ilegitimidad en el

que le ha colocado esta situación imprevis-
ta. Sin duda, someter a referéndum la prefe-
rencia del pueblo español parece la salida
más clara y audaz, pero está claro que esa no
va a ser la que se va a seguir. La ruta de la le-
gitimidad para Felipe VI pasa por poner la
Corona al servicio de la regeneración de un
sistema agotado, de tal forma que la propia
regeneración del sistema, lejos de cuestio-
nar su vigencia, sea la que dé legitimidad a
la Monarquía y con ello a su reinado. 

El problema que tiene el futuro Rey para
esta empresa es que el margen político que
él tiene es mucho menor que el que tuvo su
padre en 1978. Sus actos serán más medidos,
sus logros más cuestionados. Por otro lado,
el sistema ha dado muestras de que su capa-
cidad para regenerarse es más que limitada.
En cualquier caso, al contrario de lo que
piensan muchos, esta salida del laberinto es
posible, y la historia ha dado muestras de
cómo, en el mundo racionalista del consti-
tucionalismo, la Monarquía puede hallar in-
esperados caminos de legitimidad carismá-
tica. También cuenta con que son muchos
los que quieren que tenga suerte en esta
aventura. Si quieren contribuir a ello, algu-
no ha de decirle que tiene tiempo para ves-
tirse pero que, ahora mismo, anda desnudo
aunque lleve la Constitución puesta.

E n el constitucionalismo europeo de
la segunda postguerra mundial los
mecanismos de democracia directa
no tenían lo que se dice una buena

reputación. Las experiencias plebiscitarias
a las que habían acudido los distintos regí-
menes totalitarios del continente marcaban,
sin duda, esta desconfianza, pero también
la idea de que en escenarios donde la inte-
gración ideológica es difícil, se deben evitar
decisiones maximalistas, entre el sí y el no,

Tribuna abierta

Felipe VI y el
laberinto de la
ilegitimidad
Víctor J. Vázquez Alonso
Profesor de Derecho
Constitucional. Universidad de
Sevilla 

USUARIO
Resaltado



ALCALÁ DE GUADAÍRA

ALCALÁ DE GUADAÍRA / CULTURA

A. MALLADO / ALCALÁ DE GUADAÍRA
Día 09/06/2014 - 19.40h

Alumnos de Bellas Artes muestran en el Museo sus obras inspiradas en el río Guadaíra

A. CALDERÓN

Alumnos de Bellas Artes que exponen sus paisajes en Alcalá

El Museo de Alcalá de Guadaíra muestra estos días una exposición que permite realizar una panorámica de las actuales tendencias de una manifestación

artística que cuenta con gran tradición en la localidad y con plena vigencia: la pintura de paisajes.

Los alumnos de la asignatura de paisajes de 5º curso de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Sevilla pasaron varios días en las

riberas del Guadaíra tomando apuntes del natural y realizando sus obras al modo de los artistas pleinairista, sobre el terreno con los condicionantes de la

atmósfera y la luz cambiante como elementos a tener en cuenta en sus obras.

Con ello no hacen sino seguir los pasos de los artistas sevillanos que buscaron en el río Guadaíra el elemento con el que ilustrar sus paisajes.  Se trata

de figuras de la talla de Sánchez Perrier, Jiménez Aranda, José Pinelo o Nicolás Alpériz.

Para los alumnos se trata de una actividad que se ha convertido desde hace años en materia de clase y que cuenta con la dirección de las profesoras

Carmen Andréu y Carmina Mañero.

Este año el trabajo se ha centrado en el tramo de la cuenca comprendido entre el molino del Algarrobo y el de la Tapada. Con todo ello, los alumnos han

dado forma a una serie de realizaciones que ahora puede verse en el Museo con la perspectiva de comprobar cómo la misma realidad puede dar origen a

manifestaciones muy diversas cuando pasan por el tamiz de la creación artística.
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El embajador
brasileño en España
asegura que ahora
les espera un “país
muy pujante” a
cuyo desarrollo
podrán contribuir
:: REDACCIÓN / WORD
SALAMANCA. Los estudiantes que
forman parte de la primera gradua-
ción del Programa Universidad para
Todos ProUni/Universidad de Sala-
manca, promovido por el Ministe-
rio de Educación de Brasil y finan-
ciado por Banco Santander, a través
de la División Global Santander Uni-
versidades, consideraron que estas
becas suponen para ellos una «opor-
tunidad» de futuro y según destacó
el embajador de Brasil en España,
Paulo de Oliveira, durante el acto
conmemorativo de estas primera
graduación, ahora les espera un «Bra-
sil pujante» que les ofrecerá «mu-
chas posibilidades».

Aunque reconoció que aún es un
país que tiene algunos «problemas»,
gracias a la formación que han reci-
bido podrán contribuir a su desarro-
llo. En su opinión, este programa es
«muy importante» porque abre las
puertas a la «esperanza» a niños pro-
cedentes de familias pobres y les
ofrece «otra dimensión en su vida»
y en su formación académica, según
informa Ical.

Por su parte, el director del Cen-
tro de Estudios Brasileños, Ignacio
Berdugo, detalló que la Universidad
de Salamanca es la única universi-
dad española y la única fuera de Bra-
sil a nivel mundial adherida al Pro-
grama Universidad para todos (ProU-
ni) como instrumento eficaz para
luchar contra la desigualdad social,
mediante la inclusión en la educa-
ción superior de jóvenes que care-

cen de recursos económicos.
El programa se puso en marcha

en el primer semestre de 2010 y el
criterio de selección de los estudian-
tes de los candidatos a las becas, efec-
tuado por el Ministerio de Educa-
ción de la República Federativa de
Brasil, ha sido la nota del Examen
Nacional do Ensino Médio (Enem).
Asimismo, durante un año CAPES
(Coordenação de aperfeiçoamento
de pessoal de nível superior), orga-
nismo dependiente del Ministerio
de Educación de Brasil encargado,
entre otras cuestiones, de la evalua-
ción de los programas brasileños de
postgrado, otorga a los estudiantes
una beca para cursar los estudios de
lengua española, impartidos por Cur-
sos Internacionales (Usal).

En la segunda fase se convocaron
20 plazas, pero solo se cubrieron 17
y estos jóvenes llegaron a Salaman-

ca el pasado 13 de abril, para al día
siguiente comenzar las clases de es-
pañol y de preparación de las Prue-
bas de Acceso a la Universidad, que
deberán realizar el próximo mes de
junio, al igual que el resto de estu-
diantes españoles. Si superan la Se-
lectividad podrán matricularse en
los grados solicitados, entre los que
se encuentran Ingeniería (Quími-
ca, Agroalimentación, Tecnología
de Minas y Energía, Eléctrica y Ci-
vil), Economía, Sociología, Geolo-
gía, Filología, Filosofía, Comunica-
ción Audiovisual, Psicología e His-
toria.

Lengua
Además, durante el verano reforza-
rán sus conocimientos de lengua y
cultura españolas, a través de semi-
narios específicos diseñados por Cur-
sos Internacionales de la Universi-

dad de Salamanca. El objetivo es que
los jóvenes adquieran la competen-
cia lingüística suficiente para poder
desarrollar con éxito sus estudios en
la Universidad.

Durante el acto de graduación,
uno de los estudiantes, de la rama
de la Pedagogía, Douglas Noga, ca-
lificó la experiencia de muy «bue-
na», ya que además de la calidad de
la formación ha tenido la oportuni-
dad de conocer otro país, una nue-
va cultura y esto también ha contri-
buido a su aprendizaje.

Del mismo modo opinó otro de
los jóvenes que acaba de terminar
sus estudios, Alessandro Veiga, quien
además reconoció que ha supuesto
para ellos una «oportunidad» para
obtener una educación superior y
además de hacerlo en otro país y en
la Universidad de Salamanca, por su
prestigio.

Los becados del programa ProUni ven
en Brasil «una oportunidad de futuro»

:: RICARDO RÁBADE / WORD
SALAMANCA. Alrededor de 10.000
estudiantes se han formado en los
Cursos de Especialización en Dere-
cho, cuya XXXV edición fue inaugu-
rada ayer en la Hospedería Fonseca.
El pistoletazo de salida del nuevo ci-
clo contó con las destacadas inter-
venciones de la vicerrectora de In-
ternacionalización de la Usal, María
Ángeles Serrano; el alcalde Alfonso
Fernández Mañueco; el coordinador
de los cursos, Eduardo Fabián Capa-
rrós; el director gerente de la Funda-
ción General de la Universidad, Ós-

car González Benito, y el decano de
la Facultad de Derecho Ricardo Ri-
vero. Precisamente, Rivero pronun-
ció la conferencia inaugural de la nue-
va edición, en la que abordó la obra
y las aportaciones de destacados ju-
ristas en la historia de la Universidad
de Salamanca. Figuras tan carismá-
ticas como las de Gloria Begué y Fran-
cisco Tomás y Valiente fueron ana-
lizadas por Ricardo Rivero a lo largo
de su alocución.

Esta nueva edición cuenta con la
presencia de 130 estudiantes proce-
dentes de 16 naciones iberoamerica-

nas, como son Argentina, Bolivia,
Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica,
Ecuador, El Salvador, España, Gua-
temala, Honduras, México, Panamá,
Paraguay, Perú y Venezuela. Magis-

trados, jueces, fiscales, funcionarios
del Estado y hasta políticos confor-
man el destacado perfil de los alum-
nos de cada edición.

El Derecho Administrativo y el Fi-

nanciero con especial atención a la
asistencia jurídica y las instituciones
públicas, los contratos y los daños, la
tutela de los derechos constitucio-
nales en las democracias actuales, y
la actualización en el sistema penal
tanto en materia de crímenes tras-
nacionales y de corrupción, confor-
man el abanico de contenidos.

Destacados especialistas han con-
firmado ya participación en los cur-
sos en su condición de conferencian-
tes, como son los casos de Francisco
Muñoz Conde (Universidad de Sevi-
lla), Federico Montalvo, (Icade), En-
rique Rivero Ysern (Usal), Jaime Ro-
dríguez Arana (La Coruña) y Loren-
zo Mezzasoma (Peruggia).

Las actividades docentes se pro-
longarán hasta el 26 de junio. Los cur-
sos, que iniciaron su andadura en
1995 como cursos de postgrado, han
sido la primera oferta docente espe-
cífica de una universidad españolas
dirigida a titulados latinoamericanos
del área del Derecho.

Iberoamérica aporta
alumnos de 16 países a
los cursos de Derecho

La XXXV edición arrancó ayer en la Hospedería Fonseca. :: ALMEIDA

El rector, en el centro, junto al embajador de Brasil, el responsable del Banco y varios becados. :: ALMEIDA

UNIVERSIDAD

:: REDACCIÓN / WORD
SALAMANCA. El rector de la
Universidad de Salamanca, Da-
niel Hernández Ruipérez, reci-
bió ayer al rector de la Universi-
dad Nacional de Colombia, Igna-
cio Mantilla Pradal, en el Recto-
rado. La delegación académica de
la universidad latinoamericana
estuvo compuesta, además, por
la directora de Relaciones Exte-
riores, Catalina Arévalo; y el de-
cano de la Facultad de Ciencias,
Jesús Sigifredo Valencia Ríos.

En la entrevista, a la que asis-
tió el director gerente de La Fun-
dación General de la Universidad
de Salamanca, Óscar González
Benito, se abordaron aspectos
académicos de interés común
para ambas universidades.

Encuentro con Mateos
La delegación de la Universidad
Nacional de Colombia se reunió
también con el consejero de Edu-
cación, Juan José Mateos, y los
rectores de las universidades pú-
blicas de la Comunidad para con-
cretar la colaboración entre el sis-
tema universitario de Castilla y
León y este centro colombiano.
En la reunión, que se celebró tras
la reciente visita de Mateos a Co-
lombia en la que mantuvo una
entrevista con el rector de la Uni-
versidad Nacional, participó la
vicerrectora de Investigación de
la Universidad de Salamanca, ade-
más de representantes del resto
de universidades de la comuni-
dad.

El rector Mantilla conoció las
características de las universida-
des públicas de la Comunidad y
los proyectos en los que trabajan,
al tiempo que destacó su interés
en estrechar lazos entre las ins-
tituciones académicas de Colom-
bia y de la comunidad.

El rector de la Usal
y el de la Nacional
de Colombia
buscan proyectos
de colaboración
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La presión política y ciudadana
ejercida en Linares (Jaén) ha lo-
grado paralizar la subasta de los
bienes de la factoría automovilís-
tica Santana Motor, cerrada por
la Junta de Andalucía (que era
su propietaria desde 1995) en fe-
brero de 2011 tras 55 años de
actividad. La Agencia Idea ha ac-
cedido a retrasar hasta septiem-
bre la subasta de una decena de
equipos mecánicos vinculados
con el sector de la automoción,
a los que pujará el Ayuntamien-
to de Linares. La plataforma ciu-
dadana Linares por su futuro
consideró una afrenta la venta
de estos activos, que son vitales
para las negociaciones abiertas
con otras empresas para que se
instalen en Linares.

La Junta, a través de la Agen-
cia Idea, inició la semana pasa-
da la subasta de las naves indus-
triales del parque automovilísti-
co de Santana, por un precio de
salida de 2,5 millones. Hasta la
fecha no se ha recibido ninguna
oferta, con lo que el proceso po-
dría quedar desierto. Para este
lunes estaba prevista la venta
mediante puja de bienes por
900.000 euros, proceso que se
ha paralizado.

“Es una barbaridad vender
los activos de Santana porque
eso hace peligrar las negociacio-
nes abiertas con otras empresas
para instalarse en el viejo par-
que industrial de Santana”, seña-
ló Juan José Reca, portavoz de la
plataforma ciudadana en la que
se integran también los tres gru-
pos políticos del Ayuntamiento.

El alcalde linarense, Juan
Fernández (PSOE), se había
mostradomuy crítico con el pro-
ceso de subasta de los activos de
la extinta Santana. “Pedimos
una demora para cerrar las ne-
gociaciones que existen y de las
que la Junta está bien informa-
da. Si después de este plazo se
debe vender como chatarra la
maquinaria de Santana, no se

pondrá ningún impedimento”,
indicó Fernández. En la reu-
nión de la plataforma ciudada-
na mantenida este lunes se ha
expresado la voluntad del Ayun-
tamiento linarense de pujar por

los activos en la subasta de sep-
tiembre. Esta operación de ven-
ta sorprendió al Ayuntamiento
porque la Junta se había com-
prometido a finales del año pa-
sado a la cesión de los activos de
Santana a la ciudad.

El Ayuntamiento linarense
tiene abiertas en la actualidad
negociaciones con varias empre-
sas para su asentamiento en el
parque de la antigua Santana.
Son contactos en los que la ce-
sión de los bienes son un ele-
mento esencial para poder lle-

gar a acuerdos. “Si se
venden los activos, qué
podemos ofrecer a las
empresas”, se pregunta
el portavoz de la plata-
forma Linares por su fu-
turo. Uno de los proyec-
tos pendientes es el de
la implantación Eco
Rail, firma dedicada a la
fabricación de elemen-
tos ferroviarios y que se
encuentra en proceso
concursal. Esta empre-
sa, según señaló el pro-
pio alcalde de Linares,
estaría interesada en re-
cuperar la actividad in-
dustrial y crear una
veintena de empleos.

La plataforma ciuda-
dana también ha recla-
mado a la Consejería
de Fomento y Vivienda
la conclusión del ramal
ferroviario entre Lina-
res y Vadollano. Aun-
que la obra está casi fi-
nalizada, su demora es-
tá afectando a la activi-
dad industrial de varias
empresas. Son los ca-
sos, por ejemplos, de
CAF Santana, que consi-
dera vital este ramal pa-
ra dar salida a su pro-
ducción, y Aemsa, la fir-
ma que construye com-
ponentes para aeroge-
neradores y que ha da-
do marcha atrás en su
decisión de abandonar
Linares.

“Para lograr que se invierta
en Linares hay que hacer atracti-
va la ciudad”, señaló Juan José
Reca, que valora el consenso en-
tre todos los grupos políticos lo-
cales para reclamar los compro-
misos de la Junta tras el cierre
de Santana.

Linares es uno de los munici-
pios con mayor tasa de paro, en
torno al 50%. Los sindicatos ad-
vierten de que la Junta no ha
cumplido aún con el proceso de
recolocación de parte de la plan-
tilla de la industria.

El Gobierno andaluz volverá a
mantener el precio de los grados
universitarios el próximo curso.
Sólo se aplicará un leve incremen-
to, siempre por debajo del IPC. En
el caso de lasmaestrías se estable-
cerá una reducción del 15,5%, se-
gún informó ayer la Consejería
de Economía. Así lo ha acordado
elConsejoAndaluz deUniversida-
des, que dio el visto bueno a los
precios de la enseñanza superior
pública para el próximo curso.

Desde que en abril de 2012 el
Gobierno central cambió el siste-
ma de precios de las carreras uni-
versitarias, Andalucía se ha inten-
tado quedar en la parte más baja
de la horquilla que fijó el Ministe-
rio de Educación. Con esa manio-
bra, la Junta logró que en el pri-
mer año de aplicación de aquel
decreto no se incrementara ape-
nas el coste del crédito en los gra-
dos. Esto se consiguió en las pri-
meras matrículas, pero no en las
siguientes. Es decir, los repetido-
res pagan bastante más.

La Junta solo ha aplicado subi-
das en los grados por debajo del
IPC en los dos primeros años de
aplicación de aquel decreto. El
próximo curso volverá a ocurrir
lo mismo. En las maestrías, que
con la reforma del Espacio Euro-
peodeEducaciónSuperior se con-
vierten en fundamentales en mu-
chos casos, no ocurrió igual. Hu-
bo un incremento considerable el
primer curso de aplicación. Al si-
guiente, la Consejería de Econo-
mía decidió reducir un 40,5% de
media el coste del máster.

Para el próximo curso se pre-
vé otra rebaja de un 15,5% deme-
dia. Según argumentó ayer el de-
partamento de José SánchezMal-
donado, “esta disminución es pro-
ducto de la reducción de los cos-
tes gracias a una mayor deman-
da por parte de los primeros egre-
sados de grado tras la adaptación
al Espacio Europeo de Educación
Superior”. La Junta espera tener
listo el decreto de precios públi-
cos en el mes de julio, cuando
será aprobado en el Consejo de
Gobierno.

Linares logra paralizar la subasta
de los bienes de Santana Motor
El Ayuntamiento pujará por la maquinaria para negociar con otras empresas

Andalucía reducirá el coste de las maestrías
un 15% y mantendrá el de los grados
El Consejo Andaluz de Universidades aprueba los precios para el próximo curso

El exedil de Marbella Javier
Lendínez ha negado ante el
tribunal que lo juzga por su
presunta participación en la
trama de corrupción del caso
Malaya haber recibido sobor-
nos de Juan Antonio Roca, ex-
gerente deUrbanismomarbe-
llí y principal condenado en
este procedimiento. Lendí-
nez es enjuiciado desde este
lunes por la Audiencia deMá-
laga porque cuando se cele-
bró la vista oral por estos he-
chos estaba en paradero des-
conocido. Huyó a finales de
2008 y fue arrestado en el ae-
ropuerto de Madrid el pasa-
do 3 de octubre tras desem-
barcar de un vuelo con ori-
gen en Bangkok.

La Fiscalía Anticorrup-
ción sostiene que el exconce-
jal, que se enfrenta a una peti-
ción de 10 años de cárcel, se
esconde tras las iniciales LB
que aparecen en la contabili-
dad B de Roca. Supuestamen-
te, recibió sendos pagos de
6.000 euros en diciembre de
2004 y febrero de 2005. “Du-
rante mi época de concejal,
jamás recibí más asignación
que mi sueldo”, ha afirmado.
También ha recordado al tri-
bunal que no secundó la mo-
ción de censura que aupó a la
Alcaldía a Marisol Yagüe y
que desde agosto de 2003 es-
tuvo en la oposición.

La primera sesión del juicio
contra la exalcaldesa de Je-
rez Pilar Sánchez por el caso
denominado desvío de fon-
dos ha servido para sacar a la
luz un detalle hasta ahora
desconocido desde que co-
menzó la instrucción en
2011: la exregidora socialista
asegura que avisó al Estado
de que iba a utilizar una par-
te del Plan E para pagar nómi-
nas municipales y servicios
públicos en un Ayuntamiento
en situación de “colapso fi-
nanciero”.

Así lo dijo y repitió Sán-
chez en su declaración ante
la magistrada. “Lo consulté.
No fue una decisión arbitra-
ria. Hablé con la directora ge-
neral del programa de Coope-
ración Territorial del Ministe-
rio”, subrayó la edil. “Nadie
me dijo que podía incurrir en
un delito penal”, añadió.

La fiscalía pide para la so-
cialista tres años de cárcel y
8,6millones de euros, el mon-
to que, según elministerio pú-
blico, no se llegó a reponer.

Sánchez declara
que avisó del
uso del Plan E
para nóminas

Dos trabajadores de Santana Motor, en Linares. / josé manuel pedrosa

El último
juzgado por
‘Malaya’ niega
los sobornos

ESPERANZA CODINA, Málaga

GINÉS DONAIRE
Jaén

ANA HUGUET, Jerez

MANUEL PLANELLES, Sevilla

Una plataforma
ciudadana exige
a Fomento el ramal
de tren a Vadollano
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La Junta propone ’congelar’ el precio del
grado y bajar un 15,5% el del m ster
Los rectores quieren que el master habilitante cueste Io mismo que el grado, 13 euros el cr dito

¯ La Consejeria de Innova-

ci6n present6 alas

universidades una
<<reformulaci6n del rnapa

de master,, para acercarlo
al ~rnercado laborab,.

C. MUI~OZ / SEV~LLA
Los rectores andaluces pidieron en
bloque a la Junta de Andalucfa en el
mes de abril tma revisi6n de los pre-
cios de los mfisteres. La fuerte com-
petencia en este segmento de la
oferta universitaria pero, sobre to-
do, los gravfsimos problemas eco-
n0micos de las familias hacfan ne-
cesaria una revisi6n del precio de
las matrfculas a juicio de los mfixi-
mos responsables acad6micos.

El asunto ha sido objeto de dis-
cusi6n durante semanas y ayer la
Junta de Andalucfa puso encima de
la mesa del Consejo Andaluz de Uni-
versidades (CAU) una propuesta 
firme: bajar un 15,5 por ciento e!
precio del cr~dito del master en pri-
mera matricula. En este curso que
ya est~i a punto de terminal el pre-
cio del cr6dito de un master que ha-
bilita para el desempefio de una
profesi6n estfi en 19,5 euros. A esta
cantidad es a la que hay que apli-
carle en 2014/2015 una bajada del
15,5 por ciento, lo que colocar~i el
precio del m~ter en 16,5 euros.

La Consejerfa de Economia, In-
novaci6n, Ciencia y Empleo explic6
en una nota de pmnsa que ,,esta dis-
minuci6n es producto de la reduc-
ci6n de los costes gracias a una ma-
yor demanda por parte de los pri-
meros egresados de grado tras la
adaptaci6n al Espacio Europeo de
Educaci6n Superior,,.

En el caso de los grados, la lunta
se ha limitado a dejar claro que su
intenci6n es congelar el precio del
cr6dito, dej~indolo en cifras ~simila-
res~ alas de este curso. ~,E1 precio
ptiblico para las tituJaciones de gra-
do no crecerfi pot encima del IPC,
rnanteni6ndose en una cuantia
ca para todas las titulaciones, sin
distinguir el grado de experimenta-
lidad yen el m~nimo de la horquilla
fijada pot el Ministerio de Educa-
ci6n, Cultura y Deporte (ena’e el 15
por ciento y el 25 pot ciento del cos-
te de la ensefianza),, sefiala la nota

Reuni6n del Pteno del Consejo Andaluz de U nive~sidades ayer en la Coes~ de lenov’aci6e. / EL COeeEO

Aprobar o informar
1.1 Coasejeda de Economla~ In-

pez6 la nora de prensa remitida
a los medios de comunicaci6n
con la siguiente frase: ~EI Con-
sejo Andaluz de Universidades
(C.~U), reunido esta tarde Ipor
ayer] eft Sevilla, ha informado ~-
vorablemente el pro]~--to de De-

titulaciones de las universid~des
de Andaluda p~m e~ curso
¯ oM/zo~5~. Sin embargo, algu-
nos de los asistent~s a la reu-
ni6n sostienen que ayer ~ueron
~inE~rm~dos~ y que ̄  finales de
rnes ser~ cuando I~ propuesta

no de I~ comisi6n de prograrna-
ci6n para elewrla al Consejo de
Gobiemo, ~&ano competente
pare darle el vist~ bueno y ofi-
ci~l. La decisi6n de la Junta
curnple escmpulos~rnent~ con
la no~mativa pero sorprendi6 a
los asis~mtes porque no ha sido
has~a ~ho~a el procedirniento,

de la consejerfa. Este curso, el pre-
cio del cr6dito del grado en primera
matrfcula ha sido de 12,62 euros.
Cufil ser~i el IPC que se alMicar~t -si
el de mayo (un 0,2 pot ciento) o 
adelantado de junio- est~t pot de-
terminar.

El modelo de reuni6n de ayer
,,sorprendi6,, a los rectores andalu-
ces. Hasta ahora, los meses deju-
nio, el Pleno del CAU como el que
se convoc6 ayer aprueba una pro-
puesta que es elevada al Consejo de
Gobierno, 6rgano encargado de dar-
le carta de naturaleza alas tasas uni-
versitarias. En esta ocasi6n, el for-
mato ha sido distinto. E1Pleno del
CAU ~ha sido informado,, explica-
ton fuentes asistentes a la reuni6n,
y serd a finales de rues en una comi-
si6n de programaci6n donde el
Consejo someterd a aprobaci6n la
propuesta.

La lunta ha hecho su oferta, pe-
ro los rectores tambi6n llevaban la
suya. Estos insisten en que el cr6di-
to del m~ster habilitante debe ser
igual al del grado: 12,62 euros. En el
caso del mzister no habilitante, es

deck, el que no da competencias pa-
ra ejercer una profesi6n, los recto-
res entienden que el precio del cr6-
dito debe reducirse ,mucho m~is,~
de 1o que propone la Junta, que con
la bajada de115,5 por ciento, pone
el predo del cr6dito en primera ma-
trfcula pot encima de los 30 euros.
Los rectores quieten que el cr6dito
no supere los 28.

ccREFORMULACI~N DEL MAPA)).
Otra de las novedades del proyecto
de Decreto es una ,~reformulaci6n
del mapa de m~ster universitario
desde una doble via. Pot un lado, se
incrementa la variedad de tftulos
que habilitan para el ejercicio de
una profesi6n (especialmente en las
ramas de Ingenieria y Arquitectura
y de Abogacia), dando respuesta 
las necesidades de los nuevos gra-
duados. Por otra parte, se ha orien-
tado la oferta de mAsteres para do-
tarla de una mayor proximidad a los
requerimientos del mercado labo-
ral, especialmente en aquetlos sec-
totes prioritarios en Andalucfm~,
conclufa la nota de Innovaci6n.
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LUIS J. LÓPEZ 

GRANADA 

M
iércoles pasado por la tar-
de. La Alhambra rebosa de 
turistas, en plena tempo-
rada alta de visitas, cuan-

do una mujer pierde de vista a su ma-
rido. Forman parte de un grupo de tu-
ristas estadounidenses que han viajado 
a Andalucía. Finalmente, ella denun-
cia ante la Policía Nacional la desapa-
rición del esposo, un anciano de 81 
años. La atribulada esposa da una foto 
del hombre a los agentes que rápida-
mente distribuyen la imagen entre sus 
compañeros y al personal de la Alham-
bra.  

Ni rastro. Pasan las horas y no apa-
rece el hombre. La mujer apunta que 
su esposo lleva una «gran cantidad de 
dinero» encima por lo que el Grupo de 
Homicidios de la Policía abre todas las 
hipótesis sobre el extraño suceso. Los 
agentes reconocen que es una situa-
ción insólita. A menudo se despistan 
turistas de sus grupos o se extravían 
niños de la compañía de sus padres en 
la inmensidad de la Alhambra pero 
nadie desaparece de allí sin dar señas 
y por tanto tiempo.  

Al día siguiente, el grupo de turistas 
abandona Granada para seguir con su 
visita andaluza. Mientras, la mujer se 
queda en un hotel de la capital a la es-
pera de noticias de su esposo. Según in-
siste a los agentes policiales está con-
vencida de que «a su marido le había 
pasado algo». Pero según han confir-
mado fuentes de la investigación a ABC 
la tesis de la desaparición voluntaria 
tomó fuerza con el paso de los días. Así, 
continúan las pesquisas durante cua-
tro días más. Y al quinto apareció, o me-
jor dicho, se localizó al anciano en el 
estado norteamericano de California.  

En taxi a Barcelona 
Para dar con el paradero del turista 
octogenario, la Policía decidió seguir 
su rastro «a través de medios de loco-
moción». En el listado de pasajeros de 
un vuelo de Barcelona a Ámsterdam 
aparece el nombre del desaparecido. 
Y de la ciudad holandesa la pista con-
duce directamente a los Estados Uni-
dos, concretamente a California don-
de el desaparecido llegó tras enlazar 
con otro avión. El turista había deja-
do a su mujer en Granada para irse a 
su casa. Sin dar explicaciones.  

La Policía ha conseguido averiguar 
también cómo hizo el anciano para lle-
gar a Barcelona y comprar el billete al 
país estadounidense, obtenido direc-
tamente en el aeropuerto de la ciudad 
condal. El turista nada más despare-
cer de la vista de su esposa y del gru-

po cogió un taxi en el recinto alham-
breño para ir directamente hacia la 
capital catalana. El conductor aceptó 
el viaje, pagado en metálico por el tu-
rista, y éste se esfumó sin mediar pa-
labra con sus acompañantes.  

Un caso resuelto por la Policía, pero 
del que todavía no se conocen los mo-
tivos. Ni las explicaciones que tendrá 
que dar el turista a su mujer, que en 
las últimas horas ha regresado tam-
bién a casa.  

ABC SEVILLA 

El Consejo Andaluz de Universida-
des (CAU) dio ayer su visto bueno 
al proyecto de decreto de tasas aca-
démicas y titulaciones de las uni-
versidades de Andalucía para el pró-
ximo curso, en el que se mantiene 
el precio del crédito en el mínimo 
de la horquilla fijado por el Gobier-
no central. Además, el proyecto de 
decreto reduce un 15 por ciento la 
primera matrícula de los másteres, 
según informa un comunicado de 
la Junta. 

El borrador de la nueva norma, 
que debe ser aprobado por el Con-
sejo de Gobierno, establece el man-
tenimiento en el mínimo posible del 
precio de los estudios de Grado, que 
seguirá siendo único para todas las 
ramas del conocimiento, a la vez 
que propone una reducción del 15,5  
por ciento en las primeras matrícu-
las de los másteres universitarios. 

El CAU mostró su consenso para 
que el precio público para las titu-
laciones de Grado no crezca por en-
cima del IPC, manteniéndose en una 
cuantía única para todas las titula-
ciones, y en el mínimo de la horqui-
lla fijada por el Ministerio de Edu-
cación, Cultura y Deporte (entre el 
15 y el 25  por ciento del coste de la 
enseñanza). Además, se reduce por 
segundo año consecutivo el precio 
del crédito de los másteres, fijándo-
se para el próximo curso un descen-
so en torno al 15,5 %, y se reformu-
la el mapa de máster universitario 
desde una doble vía. 

Por un lado, se incrementa la va-
riedad de títulos que habilitan para 
el ejercicio de una profesión; por 
otra, se ha orientado la oferta de 
másteres para dotarla de una ma-
yor proximidad a los requerimien-
tos del mercado laboral.

La Junta mantiene 
el precio mínimo 
de las tasas 
universitarias

EDUCACIÓN

L.J.L GRANADA 

No hay delito en que un niño se haya 
extraviado de su colegio a pesar de 
estar bajo la custodia de sus cuida-
dores. Es la conclusión que se extrae 
del auto del titular del Juzgado de Ins-
trucción nº 6 de Granada, Miguel Án-
gel del Arco, tras la denuncia de los 
padres de un pequeño de cuatro años 
que apareció casi una hora después 
de haberse perdido de su colegio, el 
centro público «Genil».  

En su acusación, los padres alega-
ban que se hubieran cometido los po-

sibles delitos, recogidos en el Código 
Penal, de «quebrantamiento de los de-
beres de custodia» y de «abandono 
temporal de un menor». Una argu-
mentación que ha rechazado el juez 
al entender lo «que se produjo» fue 
«un cúmulo de circunstancias que die-
ron como resultado un fallo humano 
impredecible, por parte de las cuida-
doras» de los escolares del centro. 

El magistrado Del Arco entiende 
la «angustia que produce en una fa-
milia la pérdida de un menor» pero 
no ve delito en los hechos, ya que 

«aplicar el Derecho Penal a todos los 
supuestos diarios puede ser como dis-
parar a todo lo que se mueve alrede-
dor». Igualmente, en el auto se hace 
un esclarecimiento de los hechos de-
nunciados por los padres y que cul-
minaron con el hallazgo por la Poli-
cía Local del «chiquillo» –como lo de-
nomina el juez- que se dirigió a su 
casa «porque sabía llegar a ella» y «es-
taba orientado», a juicio de Del Arco. 

El «descuido», como definió el su-
ceso la delegada de Educación, se pro-
dujo el pasado 31 de enero cuando las 
cuidadoras, que sacaban del centro a 
los niños para que sus padres los re-
cogieran, le dijeron al menor que acu-
diera al comedor a coger «un papel 
para limpiarse los mocos».

Eximen de culpa al colegio en 
el que se perdió un niño

GRANADA

Localizan en su casa de Estados Unidos a un turista que dejó 
plantada a su mujer en plena visita a la Alhambra 

Tú en Granada, yo a California

 M. A. MOLINAS 
Turistas pasean por el recinto de la Alhambra

abcdesevilla.es/andalucia
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R. A. SEVILLA

A falta de tres días para que co-
mience la recogida de avales de
los candidatos a la dirección del
PSOE federal Susana Díaz, presi-
denta de la Junta de Andalucía,
sigue sin deshojar la margarita.
Empujada por dirigentes nacio-
nales a presentarse al proceso de
sucesión de Alfredo Pérez Rubal-
caba, la líder andaluza y su entor-
no sigue insistiendo en que su
prioridad es Andalucía, una res-
puesta ambivalente que es válida
tanto de presentarse a la Secreta-
ría General del PSOE como de de-
jar escapar la oportunidad, lo
que sin duda aprovecharía para
propagar más su dedicación al
cargo autonómico. Mientras tan-
to, otros aspirantes esperan el
movimiento del que se ha conver-
tido en eje rotatorio del proceso,
entre ellos Pedro Sánchez o
Eduardo Madina. El único candi-
dato firme por el momento es el
diputado de Izquierda Abierta
José Antonio Pérez Tapias.

Mientras Susana Díaz se deci-
de y anuncia su candidatura o de-
sestima esa opción de una forma
rotunda, el interés informativo
planea sobre la decisión. Ayer el
PSOE andaluz, en la enésima
vuelta de tuerca al tema, insistió
en que Susana Díaz siga siendo
presidenta de la Junta “y dedi-
cándose a Andalucía” y aseguró
que dicha responsabilidad no se
vería “mermada”, porque ésa es
su “prioridad”, en caso de que de-
cidiera optar a la secretaría fede-
ral del partido.

El número dos del PSOE anda-
luz, Juan Cornejo, respondió de
esta forma, en conferencia de
prensa, a las reiteradas pregun-
tas que se le han formulado sobre
la decisión de Díaz al respecto,
que se desvelará sí o sí esta sema-
na. “Nunca, en cualquier caso, va

a verse mermada la dedicación
de Andalucía porque ésa es su
prioridad”, subrayó el número
dos.

Una de las escasas críticas que
ha recibido Susana Díaz la en-
contró ayer del todavía alcalde
de Dos Hermanas, junto con Vigo
una de las mayores ciudades en
la que gobierna el PSOE. Francis-
co Toscano, que ya ha anunciado
su voluntad de no repetir en las
próximas elecciones, opinó en
declaraciones a Europa Press que
Susana Díaz “no va a competir en
las primarias” y que “sólo se pre-
sentará si es elegida por aclama-
ción”, algo que, en su opinión,
supone “un error” porque el par-
tido necesita “otros métodos”.

Toscano indicó que ser elegida
por aclamación sería la manera
de que Díaz no se “distrajera” de
su tarea de Gobierno en Andalu-
cía, “algo que ella misma ha re-
clamado públicamente”. Sin em-
bargo, considera que ello daría al
traste con la necesidad de que el
partido tenga unas primarias
“verdaderamente abiertas”.

También tuvo una declaración
novedosa el vicepresidente de la

Junta, Diego Valderas (IU),
quien aseguró que, ante un posi-
ble adelanto electoral, al estar la
Junta sustentada en un gobierno
de coalición PSOE e IU, “cual-
quier decisión tendrá que tener
un marcado carácter colectivo,
no sólo en el conocimiento sino
también en la decisión”, aunque
reconoció la prerrogativa de la
presidenta de la Junta, Susana
Díaz, para dar por terminada la
legislatura.

Valderas no obstante consideró
que él tiene claro que las eleccio-
nes serán cuando se cumplan los
cuatro años y apuntó que otra
cuestión es que puedan adelantar-
se, “pero eso siempre ha sido así”,
al tiempo que señaló que, a su pa-
recer, en el Gobierno de la Junta
continuará la presidenta actual.

El portavoz del Partido Popu-
lar andaluz, Elías Bendodo, con-
sideró ayer que si Díaz, está “so-
pesando su marcha” no es sólo
por su “ambición desmedida”, si-
no porque “Andalucía le viene
grande” y aquí ya “no le basta” la
política de “gestos y fotografías”
que la ha caracterizado hasta el
momento.

Compás de espera por Susana Díaz
● El paso de las horas

baja las apuestas

sobre la candidatura

de la presidenta, el eje

rotatorio del proceso

Juan Cornejo. Elías Bendodo.

Agencias SEVILLA

El presidente del Parlamento an-
daluz, Manuel Gracia, ha envia-
do una carta a los portavoces de
los tres grupos parlamentarios
en la que les da un plazo de diez
días para que le remitan sus pro-
puestas de modificación del Re-
glamento de la Cámara en mate-
ria de transparencia, ante la “in-

minencia” de la aprobación final
del proyecto de ley de transpa-
rencia, prevista para mañana.

En la citada misiva, adelantada
por la Cadena Ser este fin de se-
mana y recogida ayer por Europa
Press, Gracia les recuerda que en
la última reunión que mantuvie-
ron para abordar la posible refor-
ma del Reglamento de la Cámara
hubo acuerdo sobre la oportuni-

dad de que la misma contemplara
tanto las propuestas que él ha for-
mulado, y que les envió por escri-
to, como aquellas cuestiones que
derivan de las leyes de transpa-
rencia, estatal y autonómica.

Así, ante la cercanía de la apro-
bación final de la citada ley, y
“transcurrido tiempo suficiente”,
Gracia propone a los grupos que
les envíen sus propuestas en diez

días “con la única finalidad de
conseguir que nos dotemos lo
más pronto posible de los instru-
mentos que nos permitan pro-
fundizar en dos materias en las
que nuestro Parlamento ha sido
siempre pionero: la transparen-
cia y la participación”.

Gracia explica en la carta que las
propuestas de los distintos grupos
serán estudiadas por los Servicios
Jurídicos, que elaborarán un do-
cumento de síntesis que debería
ser debatido y acordado, en su ca-
so, en una reunión con los porta-
voces y el letrado mayor antes del
Pleno del día 25 y 26 de junio.

Gracia da diez días a los grupos para incluir
medidas de transparencia al Parlamento

La Junta
mantendrá
el precio
de las tasas
universitarias

EP · R. A. SEVILLA

El Consejo Andaluz de Univer-
sidades (CAU), reunido ayer en
Sevilla, dio luz verde al proyec-
to de decreto de tasas académi-
cas y de titulaciones de las uni-
versidades de Andalucía para
el curso 2014-2015, que recoge
el mantenimiento del precio
del crédito en el mínimo de la
horquilla que establece el Go-
bierno central para estos estu-
dios y reduce un 15% la prime-
ra matrícula de los másteres.

En concreto, según una nota
de la Consejería de Economía,
Innovación, Ciencia y Empleo,
el borrador de la nueva norma,
que debe ser aprobado en Con-
sejo de Gobierno, contempla
mantener en el mínimo posible
el precio de los estudios de
Grado, que seguirá siendo úni-
co para todas las ramas del co-
nocimiento, a la vez que propo-
ne una reducción del 15,5% en
las primeras matrículas de los
másteres universitarios.

El CAU mostró su consenso
a que el precio público para las
titulaciones de Grado no crez-

ca por encima del IPC, mante-
niéndose en una cuantía única
para todas las titulaciones, sin
distinguir el grado de experi-
mentalidad, y en el mínimo de
la horquilla fijada por el Minis-
terio de Educación, Cultura y
Deporte –entre el 15 y el 25%
del coste de la enseñanza–.

Otra de las novedades que
incorpora el proyecto de decre-
to es una reformulación del
mapa de máster universitario
desde una doble vía. Por un la-
do, se incrementa la variedad
de títulos que habilitan para el
ejercicio de una profesión –es-
pecialmente en las ramas de
Ingeniería y Arquitectura y de
Abogacía–. Por otra parte, se
ha orientado la oferta de más-
teres para dotarla de una ma-
yor proximidad a los requeri-
mientos del mercado laboral,
especialmente en aquellos sec-
tores prioritarios en Andalu-
cía. Una reformulación en la lí-
nea de lo expuesto por el con-
sejero Sánchez Maldonado ha-
ce un mes, en el qu dejó abier-
ta la puerta a una reordena-
ción de las carreras de modo
que primaran los aspectos téc-
nicos respectos a las Humani-
dades o las Ciencias Sociales.

Se reduce un 15,5%

el precio de las

primeras matrículas

de los másteres

Último escollo
para pactar la ley
de transparencia
PSOE y PP se reúnen hoy para
tratar de cerrar un acuerdo so-
bre el proyecto de ley de trans-
parencia, normativa que se so-
meterá a votación del Pleno del
Parlamento el miércoles. Un
malentendido” con el PP-A, en
palabras del socialista Juan
Cornejo, ha puesto en peligro la
unanimidad por la petición de
los populares de que haya un
código de conducta de los altos
cargos de la Junta. Esta ley de
transparencia no contempla el
suspuesto de medidas de buen
gobierno que han reclamado
los populares, ya que la Junta
se remite a un proyecto poste-
rior que recoga estas normas
de conducta de altos cargos.
No obstante, la ley nacional del
Gobierno es aplicable en Anda-
lucía, por lo que las diferencias
parecen responder a una posi-
ción estratégica de los partidos
políticos ante el debate.
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El campus de Cartuja está de exámenes... y de obras. El día 12 co-
mienzan oficialmente las pruebas en la UGR y el campus que tan-
tos años lleva esperando una mejora importante sigue adecentán-
dose a pesar de restos arqueológicos, algo habitual en cuanto se
mueve una piedra. Tienen de plazo hasta diciembre.

:: P. U.

CARTUJA, UN CAMPUS ABIERTO EN CANAL

:: A. G. P.
GRANADA. El jueves es el día. Co-
mienzan los exámenes de selecti-
vidad. Los datos facilitados por Ce-
ferino Ruiz Garrido, coordinador de
Relaciones con Centros de Enseñan-
za Secundaria (CReCES) Universi-
dad de Granada (UGR), es que en
esta convocatoria de junio se han
matriculado para la prueba de acce-
so a la universidad (PAU) un total
de 6.001 alumnos. Advierte de que
este número puede disminuir lige-
ramente cuando se termine la com-
probación de la documentación que
algunos estudiantes han tenido que
aportar. Si se comparan estos datos
con los del año pasado ha bajado la
cifra de alumnos: en 2013 en esta
misma convocatoria se dijo que los
inscritos eran 6.160.

El día 12 los alumnos harán los
primeros exámenes. Las pruebas se
prolongan hasta el sábado. Este año
se ha cambiado el día de inicio –fe-

cha concreta no había–, pero sí era
lo habitual que comenzaran en mar-
tes. Además, de cuatro días se ha pa-
sado de nuevo a tres. El sábado por
la tarde incluso se harán los exáme-
nes de incidencias.

Son las mismas pruebas en toda
Andalucía. La Universidad granadi-
na también coordina los de las se-
des en Marruecos de institutos es-
pañoles, por ejemplo. En total 24 se-
des. La mayoría en las facultades y
escuelas de la ciudad de la Alham-
bra, pero también habrá en pueblos
como Guadix, Motril… El listado
completo se puede consultar en la
página de acceso de alumnos de la
Universidad granadina.

El total de profesores participan-
tes en los dos tribunales únicos (uno
por los centros de Andalucía y otro
por los centros del MECD) es 221,
en una relación por mitades de 50%
profesores universitarios y 50% pro-
fesores de Enseñanza Secundaria de

centros públicos, según detalla Ruiz.
«Además se respeta la proporción,
en la medida de lo posible, de un
50% de hombres y un 50% de mu-
jeres, en cada materia. Entre todos
ellos corregirán unos 36.800 ejerci-
cios aproximadamente, cifra que se
elevará a 39.000 correcciones si se
cuentan las reclamaciones y las do-
bles correcciones posteriores».

A estos docentes se suman los vo-
cales de centro que concurrirán a las
24 sedes de examen, será de 143 pro-
fesores de Enseñanza Secundaria,
uno por cada uno de los centros pri-
vados y públicos. El proceso para en-
tregar la solicitud para cursar una
carrera en la Universidad comenza-
rá nada más conocer las notas. Esta-
rá abierto desde el día 25 de junio
hasta el 4 de julio.

Antes eso sí deben superar los exá-
menes de esta semana. Para tran-
quilidad de quienes se examinan,
más del 90% pasan esta prueba.

Baja de 6.160 a 6.001 la cifra de alumnos
que se presentan a la selectividad

El Consejo Andaluz de
Universidades respalda
el decreto de tasas y
titulaciones para
el curso 2014-2015

:: ANDREA G. PARRA
GRANADA. Tendrán que ‘mover
y abrir’ el monedero, pero las pers-
pectivas para el bolsillo de los uni-
versitarios, al menos de los futuros
alumnos de la Universidad de Gra-
nada (UGR), no son alarmantes. En
los últimos cursos el precio de la ma-
trícula ha sido el caballo de batalla
de los estudiantes. La subida ha sido
mínima, pero constante. Para el cur-
so 2014-2015 ya se han dado las pri-
meras pistas. El Consejo Andaluz
de Universidades (CAU), reunido
ayer en Sevilla, informó favorable-
mente el proyecto de decreto de ta-
sas académicas y de titulaciones de
las universidades de Andalucía para

el próximo curso, que recoge el man-
tenimiento del precio del crédito en
el mínimo de la horquilla que esta-
blece el Gobierno central para estos
estudios y reduce un 15% la prime-
ra matrícula de los másteres.

En concreto, el borrador de la
nueva norma, que debe pasar por
el Consejo de Gobierno de la Jun-
ta, contempla mantener en el mí-
nimo posible el precio de los estu-
dios de grado, que seguirá siendo
único para todas las ramas del co-
nocimiento, a la vez que propone
una reducción del 15,5% en las pri-
meras matrículas de los másteres
universitarios, según informó la
Administración autonómica en
una nota de prensa.

El CAU ha mostrado su consen-
so a que el precio público para las
titulaciones de grado no crezca por
encima del IPC, manteniéndose en
una cuantía única para todas las ti-
tulaciones, sin distinguir el grado
de experimentalidad, y en el míni-

mo de la horquilla fijada por el Mi-
nisterio de Educación, Cultura y De-
porte (entre el 15% y el 25% del cos-
te de la enseñanza).

Cambios
Junto a ello, se reduce por segundo
año consecutivo el precio del crédi-
to de los másteres, fijándose para el
próximo curso un descenso en tor-
no al 15,5%. Esta disminución es
«producto de la reducción de los cos-
tes, gracias a una mayor demanda
por parte de los primeros egresados
de grado tras la adaptación al Espa-
cio Europeo de Educación Superior»,

según detallaron desde la Junta de
Andalucía.

Después llegará la letra pequeña.
Este curso 2013-2014 el precio del
crédito para los grados ha sido de
12,62 euros en primera matrícula.
Eso se tradujo en 13 céntimos más
que en el curso 2012-2013. El creci-
miento fue de 1,04%. Así se anun-
ció en julio de 2013. Bien diferente
es lo que cuesta repetir una asigna-
tura; el incremento es superior y en
algunos casos el crédito supera los
30 euros. Una asignatura puede te-
ner una media de seis a diez crédi-
tos. El precio de una carrera, en pri-
mera matrícula todo, este curso ha
estado sobre los 750 euros. Las ci-
fras están muy lejos de otras comu-
nidades en las que se superan los
2.000 euros.

Los másteres bajan al menos en la
primera matrícula. Este curso el des-
censo –dependiendo del tipo de más-
ter– fue del 34%. El próximo año aca-
démico ya han anunciado y concre-

tado que será del 15,5%. El precio del
máster habilitantes, que fue el que
bajó, era de 19,50 euros el crédito.

Otra de las novedades que incor-
pora el proyecto de Decreto del cur-
so 2014-2015 es una reformulación
del mapa de máster universitario
desde una doble vía. Por un lado, se
incrementa la variedad de títulos
que habilitan para el ejercicio de una
profesión (especialmente en las ra-
mas de Ingeniería y Arquitectura y
de Abogacía), dando respuesta a las
necesidades de los nuevos gradua-
dos. Por otra parte, se ha orientado
la oferta de másteres para dotarla de
una mayor proximidad a los reque-
rimientos del mercado laboral, es-
pecialmente en aquellos sectores
prioritarios en Andalucía.

El pleno del Consejo Andaluz de
Universidades es un órgano que reú-
ne a la Administración autonómica
junto a los rectores, los presidentes
de los consejos sociales, el presiden-
te del Consejo Escolar de Andalucía,
representantes de los estudiantes,
así como cinco miembros designa-
dos por el Parlamento de Andalucía.
Entre sus funciones están la emi-
sión de informes para la implanta-
ción, suspensión y supresión de tí-
tulos oficiales.

La UGR es la universidad andalu-
za con más másteres oficiales.

La Junta mantiene el precio mínimo de las
matrículas de carreras y baja el de másteres

El proyecto de
decreto plantea una
reformulación del mapa
del máster universitario

O.J.D.: 
E.G.M.: 
Tarifa: 
Área: 

Fecha: 
Sección: 
Páginas: 

21139
158000
975 €
270 cm2 - 30%

10/06/2014
GRANADA
17



Airbus entrega a 
Ecuador el primer avión

SEVILLA- La planta sevillana de 
Airbus Defence and Space ha 
entregado el primero de los tres 
aviones de transporte medio 
C295 que ha encargado el Go-
bierno de Ecuador para su en-
trega inmediata.

La entrega se realizó el pasado 
6 de junio en la planta de Airbus 
Defence and Space en Sevilla, 
mientras que los dos restantes 
se entregarán a lo largo de este 
año, y el contrato incluye ade-
más un paquete Full In Service 
Support (FISS), que garantiza la 
operación y el mantenimiento 

de la fl ota. Los tres aviones serán 
empleados para misiones mili-
tares y humanitarias, como el 
transporte de personal civil y 
militar, así como el soporte a 
poblaciones en áreas remotas o 
en situaciones de emergencia.

Los C295 de la Fuerza Aérea 
del Ecuador se suman a los dos 
Airbus C212 y los dos Airbus 
CN235 del ejército de Ecuador; 
y a los dos CN235 de la armada 
de Ecuador que ya operan en 
este país andino de complicada 
orografía y exigentes condicio-
nes de vuelo. «Estamos orgullo-
sos», dijo Antonio Rodríguez 
Barberán, director de ventas. 

La Razón

Andalucía

UNA CAMPAÑA 
PARA CAUTIVAR 

AL TURISTA 
MADRILEÑO

La Consejería de Turismo y Comercio presentó ayer en Madrid su 

nueva campaña de promoción, «Tu mejor tú», con la que pretende 

consolidar el liderazgo emocional y experiencial con una fórmula 

de augurable éxito, demostrarle a cada viajero que «no es uno 

más» y proporcionarle vivencias que le hagan sentir «único». Así lo 

señaló el consejero, Rafael Rodríguez. La también emotiva y 

exitosa «Andalucía te quiere» pasa ahora a la historia. 

E
fe

Las tasas universitarias se 
fi jarán en el coste mínimo

SEVILLA- El Consejo Andaluz de 
Universidades (CAU) ha dado su 
visto bueno al proyecto de decre-
to de tasas académicas y titulacio-
nes de las universidades de Anda-
lucía para el próximo curso, en el 
que se mantiene el precio del 
crédito en el mínimo de la hor-
quilla fi jado por el Gobierno 
central. Además, el proyecto de 
decreto reduce un 15% la prime-
ra matrícula de los másteres.

El CAU ha mostrado su con-
senso para que el precio público 
para las titulaciones de Grado no 

crezca por encima del IPC, man-
teniéndose en una cuantía única, 
y en el mínimo de la horquilla 
fi jada por el Ministerio de Educa-
ción (entre el 15 y el 25 % del 
coste de la enseñanza). Además, 
se incrementa la variedad de tí-
tulos que habilitan para el ejerci-
cio de una profesión (especial-
mente en  Ingeniería y Arquitec-
tura y Abogacía), dando respues-
ta a las necesidades de los nuevos 
graduados. Por otra parte, se ha 
orientado la oferta de másteres 
para dotarla de una mayor proxi-
midad a los requerimientos del 
mercado laboral. 

R. A.

R. A.

SEVILLA- Una de las portavoces 
de la Corrala Utopía confi rmó 
ayer que algunas familias que 
aguardan el realojo de la Junta 
de Andalucía «han fi rmado ya 
varios contratos» para recibir de 
manera provisional viviendas 
protegidas. «Ya sabíamos que 
esto iba a acabar bien», dijo Toni 
a Europa Press, aunque admitió 
que en su caso aún espera la 
convocatoria de la Administra-
ción autonómica.

Después de que la Consejería 
de Fomento y Vivienda recibiese 

del Ayuntamiento de Sevilla las 
últimas evaluaciones sobre la 
situación socioeconómica de 
estas familias y anunciase que, 
merced a estos documentos, 
completaría los realojos provi-
sionales de los que se benefi ció 
ya la mitad del colectivo tras el 
desalojo de las citadas viviendas, 
han comenzado los movimien-
tos reseñados. En el Gobierno 
municipal y el Grupo Popular se 
insiste en que no se cumplen los 
requisitos y que los dirigentes de 
la Consejería se mueven por 
afi nidad política más que por 
justicia social. 

La Junta fi rma contratos 
de realojo de la Corrala

EN CINCO MESES DE 2014

El aeródromo de Málaga se 

mantiene al alza y casi roza ya 

los cinco millones de pasajeros

Por su parte, el aeropuerto de 
Málaga-Costa del Sol ha registra-
do en mayo un total de 1.367.194 
pasajeros, lo que supone un incre-
mento del 6,5% con respecto al 
mismo mes de 2013. De esta ma-
nera, en lo que va de año las ins-
talaciones malagueñas han reci-
bido ya a 4.722.699 viajeros 
(+8,6%).

El de Almería registró durante 
los cinco primeros 
meses del año 245.223 
pasajeros, lo que su-
pone un repunte del 
siete por ciento en 
comparación con el 
mismo período de 
2013. 

Por otra parte, la 
Mesa del Aeropuerto 

de Córdoba acordó ayer solicitar 
a AENA la implantación del servi-
cio AFIS, con el objetivo de que el 
aeródromo de la capital cordobe-
sa pueda albergar vuelos comer-
ciales y aerotaxis. El Ayuntamien-
to muestra su interés en que el 
aeropuerto tenga «el máximo re-
corrido posible». 

fueron los incrementos de merca-
dos como Bélgica (89,3%), favore-
cido por la incorporación de una 
segunda ruta a Bruselas; Suiza 
(71,8%), que este verano cuenta 
con una nueva conexión a Basilea; 
o Italia (43,5%), parte de cuyo as-
censo obedeció a la actividad 
derivada de la fi nal de la Europa 
League en Turín. También resultó 
signifi cativo el repunte en Reino 

Unido (20,7%) y Francia (19,2%). 
Entre enero y mayo de este año, el 
número de pasajeros del aero-
puerto de Sevilla sólo descendió 
un 0,9%, al situarse en 1.510.442. 
En relación con las operaciones, 
durante los cinco meses tomados 
como referencia se produjeron en 
el aeropuerto 17.070 vuelos.

L. R. A.

SEVILLA- El aeropuerto de Sevilla 
registró en mayo 386.002 pasaje-
ros, lo que supuso un repunte del 
9,8% en comparación con el mis-
mo período de 2013. Si no se tiene 
en cuenta la aviación general 
(avionetas, jets), la subida hubiese 
sido del 10% y habría que remon-
tarse a otoño de 2011 para encon-
trar otra tasa de incremento de 
dos dígitos.

La mayor parte de los usuarios 
contabilizados, 384.559, se movió 
en vuelos comerciales. De esa ci-
fra, 206.233 lo hicieron con origen 
o destino en alguna ciudad espa-
ñola, mientras que 178.326 opta-
ron por conexiones con el extran-
jero. Atendiendo a estos datos, el 
tráfi co internacional volvió a ser 
el gran artífi ce del positivo com-
portamiento de las estadísticas, ya 
que avanzó un 24,8%. En cuanto 
al nacional, los registros se man-
tuvieron a un nivel similar al de 
mayo del año pasado, con un leve 
retroceso de tres décimas.

Especialmente pronunciados 

La Feria y la fi nal de Turín dan un 
empujón al aeropuerto sevillano

l Sus usuarios crecen como no sucedía desde otoño de 2011

6 Martes. 10 de junio de 2014  •  LA RAZÓN

O.J.D.: 
E.G.M.: 
Tarifa: 
Área: 

Fecha: 
Sección: 
Páginas: 

1976
3000
222 €
103 cm2 - 10%

10/06/2014
ANDALUCIA
6



Andalucía
ANDALUCÍA

SEVILLA, 9 Jun. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo Andaluz de Universidades (CAU), reunido este lunes en Sevilla, ha informado favorablemente
el proyecto de decreto de tasas académicas y de titulaciones de las universidades de Andalucía para el curso
2014-2015, que recoge el mantenimiento del precio del crédito en el mínimo de la horquilla que establece el
Gobierno central para estos estudios y reduce un 15 por ciento la primera matrícula de los másteres.

   En concreto, según indica la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo en una nota, el
borrador de la nueva norma, que debe ser aprobado en Consejo de Gobierno, contempla mantener en el
mínimo posible el precio de los estudios de Grado, que seguirá siendo único para todas las ramas del
conocimiento, a la vez que propone una reducción del 15,5 por ciento en las primeras matrículas de los
másteres universitarios.

   El CAU ha mostrado su consenso a que el precio público para las titulaciones de Grado no crezca por
encima del IPC, manteniéndose en una cuantía única para todas las titulaciones, sin distinguir el grado de
experimentalidad, y en el mínimo de la horquilla fijada por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte
--entre el 15 y el 25 por ciento del coste de la enseñanza--.

   Junto a ello, se reduce por segundo año consecutivo el precio del crédito de los másteres, fijándose para el
próximo curso un descenso en torno al 15,5 por ciento. Esta disminución es producto de la reducción de los
costes, gracias a una mayor demanda por parte de los primeros egresados de Grado tras la adaptación al
Espacio Europeo de Educación Superior.

   Otra de las novedades que incorpora el proyecto de Decreto es una reformulación del mapa de máster
universitario desde una doble vía. Por un lado, se incrementa la variedad de títulos que habilitan para el
ejercicio de una profesión --especialmente en las ramas de Ingeniería y Arquitectura y de Abogacía--, dando
respuesta a las necesidades de los nuevos graduados. Por otra parte, se ha orientado la oferta de másteres
para dotarla de una mayor proximidad a los requerimientos del mercado laboral, especialmente en aquellos
sectores prioritarios en Andalucía.

   El Pleno del Consejo Andaluz de Universidades es un órgano que reúne a la Administración autonómica
junto a los rectores, los presidentes de los consejos sociales, el presidente del Consejo Escolar de Andalucía,
representantes de los estudiantes, así como cinco miembros designados por el Parlamento de Andalucía.
Entre sus funciones están la emisión de informes para la implantación, suspensión y supresión de títulos
oficiales. Tras el informe favorable de hoy se cumple el último paso para la tramitación del Decreto de tasas
académicas y titulaciones por parte del Consejo de Gobierno.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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¯ El pasado s~bado, el
Gobierno aprob6 el Real
Decreto por el que se abre
la puerta a que las universi-
dades fijen sus propios
criterios de admisiOn.

C. M. / SEVILLA
La Universidad est~i patas arriba pe-
ro sigue siendo la apuesta de las fa-
milias para el futuro de sus hijos. Be-
cas recortadas, rondos pdblicos exi-
guos para financiar la investigaci6n
y un muro de contenci6n que impi-
de el recambio del profesorado. Es-
te es el escenario grosso modo con
el que se van a encontrar los seguro
m~is de 10.000 estudiantes sevilla-
nos que desde el jueves 12 y hasta el
s~ibado 14 de junio har~tn la Prueba
de Acceso a la Universidad (PAU), 
antigua Selectividad. La vicerrecto-
ra de Estudiantes, Cultura y Partici-
paci6n Social de la Olavide, Elodia
Hem(mdez Le6n, explica que, en el
caso de su universidad, ~estamos
trabajando para evit~ a toda costa
que salgan del sistema~, estudiantes
con dificultades reales para termi-
nar sus estudios. De hecho, la tasa
de abandono entre el curso
2011/2012 y el siguiente se incre-
mental en un 1,4%. Y cuando se cie-
rren los datos del actual, la tasa (~su-
bir~i porque un nfimero siguificati-
vow) de alumnos no hart podido atin
hacer frente al pago de la matrtcula.

Pese a la politica del ministro
los6 lguacio Wert que pone en en-
tredicho la continuidad del siste-
ma ptiblico universitario tal y co-
mo se conoce desde hace d6cadas
y pese a los datos arriba expuestos,
las familias est~m dispuestas a ha-
ter (m~is) sacrificios. Para esta Se-
lectividad, en el caso de la Univer-
sidad de Sevilla, hay 283 alumnos
m~s que har,~n la PAU, segtin los
datos facilitados a este peri6dico
por los responsables de la organi-
zaci6n de esta prueba en la Hispa-
lense. En total, ser~tn 8.816 frente a
los 8.533 del curso actual. Y los es-
tudiantes deben tirar de cartera
desde antes de conquistar una pla-
za universitaria. Para la prueba de
fase general, el precio es de 58,70
euros; en el caso de la especifica,
14,70 euros. La oferta de plazas en-
tre las dos universidades sevillanas
supera las 14.000.

Los estudiantes que har~in la
PAU a partir del jueves pueden set
los t~ltimos que se sometan a este
sistema de cribado. E1 Gobiemo del
PP aprob6 el pasado s~tbado el Real
Decreto en el que se da forma al sue-
rio deWert: implantar un sistema de
admisi6n en el que sea cada Univer-
sidad la que die los criterios previa
consecuci6n pot parte del alumno

SEL TIVIDAD
cambios normativos

e incertidumbres en el
horizonte universitario
Pese a los recortes en torno a la f’utura Prueba de Acceso, la
oferta de plazas y de demandantes no sufre grandes variaciones

Imagen de archivo de j6venes sevillanos hadendo un examee de Selectividad en la Unlve~sidad Pablo de Olavide. / ANTONIO ACEDO

de su tftulo de bachiller. En la dis-
posici6n adicional cuarta (Ca/enda-
rio de implantaci6n, se titula), el mi-
nisterio fija que el nuevo sistema de
acceso entrar~i en vigor en el curso
2017/2018 para los estudiantes de
Bachillerato LOMCE (la Ley conoci-
da como LeyWert). El resto de estu-
diantes, los procedentes de la FP y
los que van a ena’a~ ahora en Segun-
do de Bachillerato LOGSE, podrfan
encontrarse con un modelo de se-
lecci6n difemnte al actual. ,~Y en qu6
consistiriala diferencia? Pues en que
el Gobierno abre la mano para que
cada Universidad disefie el camino
de acceso a su oferta y que, una vez
m~, opta por generar (dncertidum-
bres,, en el sistema. En la disposi-
ci6n transitoria tinica, el texto deia
abierta la puerta a que la Universi-
dad que quiera ,,pueda salirse del
sistema actual ya en el pr6ximo cur-
so,,, explican fuentes acad6micas a
este peri6dico. ,,Lo que las universi-
dades vayan a hacer hay que deiarlo
daro ya en septiembm, porque para
los estudiantes que el curso pr6xi-
mo vayan a empezar Segundo de
Bachillerato (LOGSE) es vital,,, su-
brayan las citadas fuentes. Cierto es
que el Decreto permite que las uni-
versidades consenstien una prueba
tinica y queen el caso de Andalucia
asf se va a hacer, tal y como se com-
prometi6 el Gobiemo andaluz hace
ya meses ~:uando Wert desvel6 sus
intenciones.

Los expertos consultados plan-
tean el siguiente interrogante: ,~el
acceso que propone el Gobiemo do-
ra al sistema de m~ts transparencia?
,;.Mantiene el principio de igualdad?
Todos ellos coinciden en que si el
acceso va a depender de cada Uni-
versidad, ~,sin la intercenci6n de na-
die m~,, hay m~is posibilidades de
aplicar criterios ~arbitrarios~.

Mientras el Gobiemo, las comu-
nidades y las universidades se po-
hen de acuerdo en cu~l es la mejor
manera de acceder a una carrera,
los estudiantes sevillanos deben sa-
ber cu~les son las opciones que tie-
nen en funci6n de sus notas. Aquf
una breve guia t~til: en los tiltimos
adds se han impuestos las dobles
titulaciones al tenet mayor salida
laboral. En el caso de la Olavide, Bio-
tecnologia lleva adds ocupando el
primer puesto, con una nota de
12,790, seguida de Humanidades y
Traducci6n (ingl6s), Derecho yADE
(ingl6s), Administraci6n y Direcci6n
de empresas, Derecho y Criminolo-
gia y Traducci6n e Interpretaci6n
(ingl6s y alem(m). En el caso de 
Universidad de Sevilla, la conjunta
de Ffsica y Matem~tticas desbanc6
el ado pasado a Medicina de los pri-
meros puestos con una nota de
12,828, seguida de la citada Medici-
na, Biomedich~a y Bioquimica.
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El metro, durante las pruebas de ayer en el cruce del Clínico. :: SALVADOR SALAS

ENSAYO FINAL DEL METRO DE MÁLAGA

La Universidad decidirá el criterio de acceso 
tras desaparecer la Selectividad en 2018

Comienza a circular en pruebas en el campus de Teatinos con el nuevo sistema de semáforos con balizas   P6

La polvareda que hace un año 
levantó la Lomce sigue aún ac-
tiva. El Gobierno ha puesto el 
contador a cero y los días para 
el fin de la Selectividad están 

contados. El Consejo de Minis-
tros aprobó el pasado viernes 
el Real Decreto 412/2014 que 
regula los procedimientos de 
admisión a las Enseñanzas Uni-

versitarias Oficiales de Grado, 
que acabará con la Selectividad 
en el curso 2017/2018, primer 
año académico en que los es-
tudiantes no tendrán que so-

meterse a dicha prueba. Será 
cada universidad la que deter-
mine cómo se entra en ella y 
los criterios de valoración para 
admitir a futuros alumnos.   P2

La UMA acordará con el resto de 
instituciones académicas andaluzas los 
requisitos para admitir a nuevos alumnos

El Gobierno teme 
una avalancha de 
demandas contra el 
Rey antes de su 
aforamiento  P26

Las Hermanitas de 
los Pobres lanzan un 
SOS para pedir leche y 
papel higiénico para los 
ancianos P10

DEPORTESTres mil pacientes 
de traumatología 
esperan ser vistos en 
revisiones en el 
CARE P7

«Lo primero es y va a ser siem-
pre Andalucía». El secretario 
de Organización del PSOE-A, 
Juan Cornejo, se pronunció así 
de rotundo ayer al ser cuestio-
nado sobre si Susana Díaz dará 
el paso  como candidata a la se-
cretaría general del PSOE.  P21

«Es lo que los 
ciudadanos quieren», 
dijo el número dos

El PSOE-A pide a  
Díaz que siga 
como presidenta 
de la Junta

El Unicaja apela a 
su afición en un 
Palacio lleno para 
derrotar al Real 
Madrid  P48

1,30€  N  25.233

Hará el paseíllo en una 
corrida mixta con el 
rejoneador Pablo Hermoso 
de Mendoza   P41

El calor, otro rival a 
batir por España en 
el Mundial a su 
llegada a Brasil   P46

Gracia: «A mí me 
llena ganar, pero 
no de cualquier 
manera»
El nuevo entrena-
dor del Málaga, Javi 
Gracia, habló del es-
tilo que quiere im-
poner.  P42
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específicas de conocimientos y 
competencias, entrevistas perso-
nales y, en general, «otros forma-
tos que puedan utilizar para valo-
rar los méritos de los candidatos 
a las plazas ofrecidas», especifica 
el documento.  Eso sí, el real de-
creto determina que las notas fi-
nales de Bachillerato o estudios 
equivalentes representarán el 60% 
del resultado final del procedi-
miento de admisión. 

Actualmente y a tres cursos vis-
ta de la implantación de este nue-
vo sistema, la Universidad de Má-
laga (UMA) desconoce qué crite-
rios de acceso establecerá. Todo 
apunta, tal y como aseguró ayer la 
vicerrectora de Estudiantes, a que 
la propuesta que salga será conjun-
ta de todas las universidades anda-
luzas. «El sistema universitario an-

daluz funciona como distrito úni-
co, de ahí que lo lógico es que se 
establezcan unas condiciones si-
milares en todas las provincias», 
indicó María Jesús Morales.  

Igualdad de condiciones 
Para esta responsable, la supresión 
de la Selectividad supone romper 
con un criterio homogeneizador 
que hasta ahora ha servido para 
que quienes accediesen a la uni-
versidad lo hiciesen en igualdad de 
condiciones. «Todos sabemos que 
las exigencias académicas que mar-
can algunos institutos no son las 
mismas para el resto, por eso, a la 
hora de acceder a la Universidad, 
la Selectividad servía para regular 
esos desequilibrios», afirmó Mo-
rales.  

Esta representante admite que 

tendrán que ser ahora las univer-
sidades públicas las que tengan que 
velar por que esas admisiones cum-
plan con el principio de equidad. 

Si bien el nuevo sistema de ac-
ceso a un grado universitario no 
afectará a los estudiantes de Bachi-
llerato hasta el curso 2017-18, sí lo 
hará el próximo curso para los es-
tudiantes en posesión de los títu-
los de Técnico Superior de FP, de 
Técnico Superior de Artes Plásticas 
y Diseño o de Técnico Deportivo 
Superior, así como para los estu-
diantes procedentes de sistemas 
educativos extranjeros, a partir del 
curso académico 2014-2015. En este 
último caso, las universidades po-
drán realizar las evaluaciones que 
se determinen en los procedimien-
tos de admisión en inglés o en otras 
lenguas extranjeras.

:: SUR 
MÁLAGA. El Consejo Andaluz de 
Universidades (CAU), reunido ayer 
en Sevilla, ha informado favorable-
mente el proyecto de Decreto de ta-
sas académicas y de titulaciones de 
las universidades de Andalucía para 
el curso 2014/2015, que recoge el 
mantenimiento del precio del cré-
dito en el mínimo de la horquilla 

que establece el Gobierno central 
para estos estudios y reduce un 15% 
la primera matrícula de los máste-
res. El borrador de la nueva norma, 
que debe ser aprobado en Consejo 
de Gobierno, contempla mantener 
en el mínimo posible el precio de los 
estudios de Grado, que seguirá sien-
do único para todas las ramas del co-
nocimiento, a la vez que propone 

una reducción del 15,5% en las pri-
meras matrículas de los másteres 
universitarios. 

El CAU mostró su consenso a que 
el precio público para las titulaciones 
de Grado no crezca por encima del 
IPC, manteniéndose en una cuantía 
única para todas las titulaciones, sin 
distinguir el grado de experimenta-
lidad, y en el mínimo de la horquilla 

fijada por el Ministerio (entre el 15% 
y el 25% del coste de la enseñanza).  

Otra de las novedades que incor-
pora el proyecto de decreto es una 
reformulación del mapa de máster 
universitario desde una doble vía. Se 
incrementa la variedad de títulos que 
habilitan para el ejercicio de una pro-
fesión (especialmente en las ramas 
de Ingeniería y Arquitectura y de 
Abogacía). Por otra parte, se ha orien-
tado la oferta de másteres para do-
tarla de una mayor proximidad a los 
requerimientos del mercado laboral, 
especialmente en aquellos sectores 
prioritarios en Andalucía.

La Junta mantendrá el precio 
mínimo de las tasas universitarias

La UMA acordará con 
el resto de instituciones 
académicas andaluzas 
los requisitos para 
admitir a sus alumnos 
de nuevo ingreso 

MÁLAGA. La polvareda que hace 
un año levantó la Ley Orgánica para 
la Mejora de la Calidad Educativa 
(Lomce), conocida como ‘ley Wert’, 
sigue aún activa. El Gobierno ha pues-
to el contador a cero y los días para la 
Selectividad están contados. El Con-
sejo de Ministros aprobó el pasado 
viernes el Real Decreto 412/2014 que 
regula los procedimientos de ad-
misión a las Enseñanzas Universi-
tarias Oficiales de Grado, que aca-
bará con la Selectividad en el cur-
so 2017/2018, primer año académi-
co en que los estudiantes no ten-
drán que someterse a dicha prue-
ba. Aprobado a propuesta del 
ministro de Educación, Cultura y 
Deporte, José Ignacio Wert, con 
este real decreto desaparece la exi-
gencia de superar la ya tradicional 
Prueba de Acceso a la Universidad 
(PAU) y se establece como requi-
sito para entrar en ella la posesión 
del título de Bachiller o título, di-
ploma o estudios equivalentes, y 
títulos de Técnico Superior de FP, 
de Técnico Superior de Artes Plás-
ticas y Diseño, o de Técnico Depor-
tivo Superior.  

Será cada universidad la que de-
termine cómo se entra en ella y los 
criterios de valoración para admi-
tir a sus futuros alumnos. A algu-
nas les bastará con la calificación 
final obtenida por el estudiante en 
el Bachillerato, pero otras podrán 
tener en cuenta otros requisitos, 
como la formación académica com-
plementaria o haber cursado estu-
dios superiores con anterioridad.  

Además, las universidades tam-
bién podrán hacer evaluaciones 

La Selectividad desaparecerá en 2018 y las 
universidades decidirán los criterios de acceso

Cada universidad tendrá que determinar cómo se entra en ella y los criterios para las admisiones. :: SUR

SUSANA 
ZAMORA

� szamora@diariosur.es 

«La Selectividad 
ha servido para 
homogeneizar los 
requisitos de acceso», 
afirma la vicerrectora 
de la UMA 

El Consejo de Ministros 
aprobó el viernes el real 
decreto que regula los 
criterios de admisión

��Objetivo.   Establecer los requisi-
tos de acceso y los procedimientos 
de admisión a los grados. 

��Admisión.   La adjudicación de 
las plazas ofrecidas por las univer-
siversidades podrá hacerse de for-
ma directa, previa solicitud de pla-
za, o a través de un procedimiento 
de admisión. 

��Procedimiento.   Las actuaciones 
para adjudicar las plazas ofertadas 
por las universidades podrán consis-
tir en pruebas o evaluaciones del 
alumno, pero también en entrevis-
tas personales u otros formatos que 
sirvan para valorar los méritos del 
candidato.

LA NORMA

:: M. ÁNGELES GONZÁLEZ 
A partir del próximo jueves un to-
tal de 7.177 alumnos se enfrentan a 
los temidos exámenes de Selectivi-
dad en Málaga. Las Pruebas de Ac-
ceso a la Universidad (PAU) arran-
carán a las ocho de la mañana con el 
ejercicio de comentario de texto re-
lacionado con Lengua Castellana y 
Literatura II. Del total de inscritos, 
6194 lo han hecho en la fase gene-
ral (3.542 mujeres y 2.652 hombres) 
y 983 alumnos solo para la fase es-
pecífica (574 mujeres y 409 hom-
bres) para subir nota, de los que 605 
proceden del Bachillerato y 378 de 
los Ciclos Formativos de Grado Su-
perior), según información facilita-
da por la Universidad de Málaga. Las 
pruebas, que se adelantan unos días 
y caen en sábado por primera vez en 
20 años, concluirán el próximo 14 
de junio. La consulta de las califica-
ciones provisionales estará disponi-
ble el 20 de junio a través de la web 
de la UMA (www.uma.es).

7.177 malagueños 
se enfrentan a la 
prueba a partir 
del jueves
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Educación
Dejará en situación de "indefensión" a los alumnos

MADRID, 9 Jun. (EUROPA PRESS) -

   La Federación de la Enseñanza de Comisiones Obreras ha denunciado que el Real Decreto por el que se
elimina la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU), aprobado en Consejo de Ministros el pasado viernes, 6
de junio, generará "desigualdades y dificultades" en el acceso a la Universidad y dejará en situación de
"indefensión" a los alumnos.

   También lamenta que la eliminación de Selectividad provoca que, para una misma titulación, los
estudiantes se vean obligados a realizar pruebas que "suponen un nivel de exigencia diferente en función de
la comunidad autónoma y dependiendo también de una universidad u otra dentro de la misma región".

   La Federación ha destacado, además, que con la aprobación de este Real Decreto se permitirá a cada
universidad establecer sus propios procedimientos de admisión, criterios de valoración y reglas "para
establecer el orden en la adjudicación de plazas". Por ello, ha asegurado que este sistema conllevará a la
"desregularización", resultando "discriminatorio" para el alumnado.

   En cuanto a lo que CCOO considera discriminatorio, figura el hecho de que con la supresión de
Selectividad los bachilleres españoles europeos o de estados con los que se haya suscrito acuerdo de
reciprocidad, las universidades podrán decidir que el acceso a la universidad se haga, o no, únicamente en
base a la nota de Bachillerato; mientras que los técnicos superiores de FP, de Artes Plásticas y Diseño y
aquellos que cuentan con una formación de Técnico Deportivo Superior, dependerán del tipo de
procedimiento de admisión que fijen las universidades.

   En lo que respecta a las fechas de los exámenes, ha advertido de la posibilidad de que los estudiantes se
encuentren con dificultades para concurrir a los exámenes en distintas universidades dado que "las pruebas
de acceso se concentrarán en un corto periodo de tiempo y en centros que pueden estar muy distantes entre
sí".

   Finalmente, Comisiones Obreras critica que frente a la ausencia de mecanismos para establecer el número
máximo de plazas en las universidades privadas, el Real Decreto sí regula el de los centros públicos,
ocasionando que las plazas deberán ser propuestas por las universidades y tendrán que contar con la
aprobación previa de la comunidad autónoma correspondiente. "Nos encontramos ante una desregulación
del ámbito privado y con una más que probable reducción de la oferta pública", ha añadido.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Economía

El máster de Caminos, vital para la economía

M iles de Ingenieros de 
Caminos se enfrentan a 
un futuro incierto tanto 

dentro como fuera de nuestro 
país. Especialmente en el exte-
rior, el hecho de que su título no 
sea reconocido como máster los 
deja en inferioridad de condicio-
nes frente a los profesionales de 
otros países. Su formación y su 
capacidad son perfectamente 
válidas y gozan de reconocido 
prestigio, pero falta que el Gobier-
no, a través del Ministerio de 
Educación, realice defi nitiva-
mente la comunicación a la 
Unión Europea para que se esta-
blezca la equivalencia europea e 
internacional de su título.

El fenómeno es especialmente 
grave para la empresas españolas 
de ingeniería y construcción que 
trabajan en todo el mundo y ven 
cómo esta falta de reconocimien-
to supone una clara merma de 
competitividad que se traduce en 
pérdidas económicas en un mo-
mento especialmente importante 
por el peso en sus resultados de 
las operaciones en el exterior.

Son empresas de éxito, que aún 
podrían mejorar más sus resulta-

Juan A. Santamera*

dos con una homologación que 
claramente benefi ciaría en para-
lelo a los ingenieros de caminos 
de nuestro país, en especial a los 
más jóvenes, que son los más 
afectados por el desempleo.

La situación económica y la 
caída de la inversión en obra pú-
blica están provocando que miles 
de Ingenieros de Caminos se vean 
obligados a buscar en el extranje-
ro lo que es inviable en nuestro 
país en un esquema diabólico, ya 
que, a pesar de su prestigio dentro 
y fuera de España, se encuentran 
con el problema añadido de com-
petir en inferioridad de condicio-
nes con otros profesionales, 
aunque su preparación universi-
taria es modélica y cuenta, como 
en el caso de las escuelas de 
Madrid y Valencia, con la acredi-
tación ABET, Accreditation Board 
for Engineering and Technology.

Aunque ya se han dado los pri-
meros pasos con un borrador de 
real decreto, solucionar su situa-
ción y facilitarles el ejercicio pro-
fesional depende sólo de una 
decisión de nuestras autoridades 
educativas, es decir, del Ministerio 
de Educación, que tiene pendien-
te desde el año 2008 establecer la 
equiparación de los títulos espa-
ñoles anteriores al Plan Bolonia a 
los actuales y comunicar esta 
equivalencia a la Unión Europea. 

Es decir, entrar en un modelo que 
ya rige en numerosos países eu-
ropeos, Francia o Reino Unido 
entre ellos.

Fuera de España los títulos 
equivalentes al de ingeniero de 
Caminos tienen el nivel de máster, 
razón por la que, tanto en la con-
tratación privada o laboral como 
en las licitaciones públicas, se 
exija este nivel, provocando que 
la falta de equiparación que su-
fren los ingenieros españoles 
perjudique su em-
pleabilidad y la com-
petitividad de las 
empresas de nuestro 
país, que con frecuen-
cia, para participar en 
concursos internacio-
nales, tienen que 
contratar ingenieros 
no españoles en pose-
sión del título de máster.

Podría pensarse a simple vista 
que estamos ante un problema 
menor, de carácter burocrático o 
meramente corporativo, pero la 
realidad es otra y nos muestra un 
profundo calado económico, ya 
que podría estar generando que 
las empresas constructoras y de 
ingeniería españolas pierdan 
concursos internacionales por 
importe superior a los diez mil 
millones de euros anuales, lo que 
implicaría perder cientos de em-

pleos de alto valor estratégico.
La medida de equivalencia del 

título de ingeniero de Caminos al 
nivel de máster es, pues, trascen-
dental para el reconocimiento 
profesional en el extranjero de los 
titulados de universidades espa-
ñolas y para la mejor competitivi-
dad de nuestras empresas que 
concursan en el extranjero.

El título de ingeniero de Cami-
nos, Canales y Puertos (pre-Bolo-
nia), que en la totalidad de las 

universidades espa-
ñolas ha superado 
siempre los 300 cré-
ditos europeos 
(ECTS), o cinco años 
de estudios, no tiene 
reconocida por nin-
guna norma espa-
ñola el nivel de 
máster. Ésta es la 

cruda realidad que hasta ahora no 
hemos sido capaces de superar.

Tal  falta de reconocimiento  
supone un agravio comparativo 
con las nuevas titulaciones y una 
importante desventaja competi-
tiva en el extranjero, tanto a nivel 
europeo como en el resto de paí-
ses, toda vez que las titulaciones 
equivalentes en el extranjero sí 
son denominadas o tienen el nivel 
de máster.

El Parlamento Europeo y el 
Consejo de la UE reclaman a Es-

paña desde 2008 la comunicación 
para crear un marco común de 
referencia que sirve de mecanis-
mo de conversión para los dife-
rentes sistemas y niveles de cuali-
fi cación. 

El Plan Bolonia implica un pro-
fundo proceso de transformación 
que ha obligado a nuestra univer-
sidad a modifi car el marco de ti-
tulaciones, un cambio profundo 
que debe aplicarse sin generar 
problemas y que, en consecuen-
cia, precisa con urgencia que las 
autoridades académicas esta-
blezcan la equivalencia de los tí-
tulos anteriores a Bolonia para 
clarifi car las competencias de las 
profesiones en la esfera interna-
cional sin causar agravios com-
parativos. 

La equiparación del título de 
Ingeniero de Caminos, Canales y 
Puertos a los de nivel de máster es 
una reforma normativa sencilla y 
sin coste alguno para el erario 
público y que mejorará la em-
pleabilidad de los ingenieros es-
pañoles y la competitividad de las 
empresas de ingeniería y cons-
tructoras españolas. 

Esperemos que fi nalmente el 
real decreto que prepara Educa-
ción salga adelante y el Consejo 
de Ministros dé luz verde a una 
medida de gran signifi cado para 
nuestra profesión y para la econo-
mía real del país.

*Presidente del Colegio de Ingenieros 
de Caminos, Canales y Puertos

Equiparar el 
título a los de 

nivel de máster 
mejorará la 

empleabilidad de 
los ingenieros

1,04
millones de 

pasajeros entre el 

10 y el 21 de abril 

de este año

233
millones de euros 

de ingresos en 

Cercanías y Media 

Distancia

836
millones de euros 

de ingresos en la 

división de tráfi co 

de viajeros

Renfe ingresa 378 
millones de euros con 
el AVE, un 7% más

MADRID- Renfe Viajeros ingre-
só 378 millones de euros con su 
división de AVE y Larga Distan-
cia en los cuatro primeros me-
ses del año, un 7% 
más que en el mismo 
periodo del ejercicio 
anterior, gracias al 
incremento de pasa-
jeros que registra 
desde que a comien-
zos de 2013 bajara el 
precio de los billetes 
y lanzara una serie de 
promociones y   des-
cuentos.

 La facturación de la Alta Ve-
locidad en el primer cuatrimes-
tre del año se vio además impul-

sada por el récord histórico de 
viajeros que contabilizó en Se-
mana Santa. En concreto, los 
trenes AVE y Larga Distancia de 
Renfe transportaron 1,04 millo-
nes de pasajeros entre los días 

10 y 21 de abril, lo 
que arroja un creci-
miento del 18% res-
pecto al mismo pe-
riodo   festivo del año 
anterior.

Además, el tren se 
mantiene desde el 
pasado mes de enero 
por delante del avión 
en cuanto a número 

de usuarios transportados en 
viajes domésticos. En los cuatro 
primeros meses del año, Renfe 
Viajeros también elevó los in-

R. E.

El tren se mantiene desde el pasado 
mes de enero por delante del avión

gresos de los trenes de Cerca-
nías y Media Distancia, que se   
consideran de servicio público, 
y que por tanto reciben   com-
pensaciones estatales. En con-
creto, estos servicios generaron 
233,9 millones de euros, un 1% 
más que en el mismo periodo 

de 2013, según las cuentas de 
Renfe a   cierre de abril a las que 
tuvo acceso Europa Press. Así, 
la división de tráfi co de viajeros 
de Renfe cerró el primer cuatri-
mestre con ingresos totales de 
836 millones de euros (incluidas 
las compensaciones públicas 

de 207 millones de euros), im-
porte un 7,3% superior al de 
2013. A pesar de ello, Renfe Via-
jeros presentaba una pérdida de 
64,7 millones de euros a la con-
clusión de abril, un 4% superior 
a la de un año antes. Este resul-
tado negativo deriva del incre-
mento del 8,5% que experimen-
tan los gastos de la empresa, 
superior por tanto al de los   in-
gresos, fundamentalmente por 
el aumento de de los cánones 
que Renfe   paga a Adif por el uso 
de la infraestructura ferroviaria. 
Entre enero y abril, Renfe Viaje-
ros abonó a la compañía gestora 
de la red 221,78 millones de 
euros, una cantidad un 26,8% 
superior a la abonada un año 
antes.

Más gastos de personal
Además, la operadora ferrovia-
ria se anotó un aumento de 5,1% 
en los gastos de personal y 
cuantifi có un importe de 3,9 
millones de euros de la parte 
que le corresponde de los gastos 
asociados al expediente de re-
gulación de empleo (ERE) vo-
luntario y universal que la 
compañía llevó a cabo a co-
mienzos de año.

La facturación ha crecido tras la bajada de precios

Cipriano Pastrano
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El récord de 

viajeros en 

Semana 

Santa impulsó 

las ventas
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